TRATADO COMERCIAL CON LA URSS Sandino está presente

Señores Miembros de la Gran Comisión para el Estudio de la situación Cafetalera.

Señores:

En el diario "La Nación" de ayer se informa en una gacetilla que delegados de la Cámara de Cafetaleros y de la "Cafesa", se reunieron el lunes anterior para tratar de la angustiosa situación cafetalera en el mercado internacional y que integraron una Gran Comisión con represenEN VISTA DE LA CRISIS DEL CAFE, LA CGTC PROPO- do de la cuota de retención NE QUE SE ENVIE UNA MISION ECONOMICA A LA de las cosechas 58-59 y 59-60 NE QUE SE ENVIE UNA MISION ECONOMICA A LA URSS PARA LLEGAR A UN TRATADO COMERCIAL CON COSTA RICA

de productores, beneficiadores, exportadores y de la Cámara de Cafetaleros. Según la información, esta Comisión debe hacer un estudio serio y esbozar los proyectos que a su juicio deban ponerse en práctica para detener el desastre cafetalero, motivado por la baja de los precios y que no hay oferta en 10s mer

tantes de las organizaciones cados internacionales. Hoy el mismo diario "La Nación" informa que el café acumulaasciende a unos dieciocho mil quintales.

La Confederación General de Trabajadores Costarricen-(-Pasa a la Pág. 9-)

Nuevos datos referentes a la agresión contra Cuba

UN CABLE SENSACIONAL DE GUATEMALA CON LOS DETALLES DE LA ORGANIZACION TERRORISTA CON-TRA CUBA

Impedir que se exporte la

contra-revolución

GUATEMALA, febrero 8. (S.E.I.)-El Partido Guatemalteco del Trabajo ha hemento en el que no sólo refuta las declaraciones recien-

tes de Ydígoras Fuentes sobre la base militar mèrcenaria para agredir a Cuba que cho circular aquí un docu- existe en Retalhuleu, sino que proporciona nuevos y do (Pasa a la página 4)

Semanario de Intereses Generales

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL 19 DE FEBRERO DE 1961 426

Unirse para defender derecho de tierra

EL PROBLEMA AGRARIO DE SAN VITO DEBE SER RESUELTO EN FAVOR DE NUESTROS CAMPESINOS

Algunos diarios nacionales se prodigaron esta semana en elogios sobre la labor realizada por los colonos italianos en San Vito de Java, en el Pacífico Sur. ¡Un verdadero milagro, hijo del esfuer zo de los italianos! Ni una pa labra se dice sobre el trabajo realizado por los jornaleros nativos que han ayudado a los colonos a hacer sus fincas. De eso no habla la prensa nacional. Lo importante para ésta es destacar todo lo que hacen los extranjeros y

ocultar lo que hacen los costarricenses. En el afán reaccionario de frenar la lucha de los campesinos nativos por la tierra, hay que presentar las cosas como si el único y el mejor camino del desarrollo económico del país, es el camino de la "colonización" agrícola, y no el de una profunda reforma agraria que entregue la tierra al campesino que la trabaja.

Después de los elogios al "milagro" de la colonia de San Vito, viene en "La Prensa Libre" del lunes 13 del co rriente una informacion titulada de la siguiente manera: "Fuerza Pública para sacar parásitos del Pacífico Sur". Y luego un subtítulo que dice: "Un piquete del resguar do fiscal de San José se encuentra en la Colonia de San Vito de Java con instrucciones concretas de desalojar a gran número de parásitos que han invadido la reserva de (Pasa a la página 4)

Acusación contra el Ministro de Trabajo



ALVARO MONTERO VEGA, Vice-Presidente de FUTRA que de acuerdo con las leyes, esta-bleció acusación contra el Sr. Ministro de Trabajo por su im-placable persecusión ilegal con-tra aquella organización.

(Lea texto en Página 12).

OBLIGAN AL IMPERIALIS-MO A RESPETAR EL DE-RECHO DE AUTODETERMI NACION DE LOS PUEBLOS DE AMERICA LATINA

"La Nación" ha vedido de nuevo la ruptura de relaciones diplomáticas con Cuba, utilizando como argumento que Fidel Castro, en discurso pronunciado a principios de la presente semana, AMENA-ZO A LA AMERICA LATI-NA CON EXPORTAR LA RE VOLUCION CUBANA.

Las agencias noticiosas imperialistas difundieron el discurso del Primer Ministro Castro tergiversándolo en los mismos término_s en que lo hizo "La Nación", es decir, presentando las cosas como si Fidel proyectara enviar hombres y armas a promover revoluciones a otros países her-

Sin embargo, nada está más lejos de la conciencia de los líderes revolucionarios cubanos que la idea de con-

(-Pasa a la Pág. 9-)



SANDINO ESTA PRESEN . TE EN AMERICA LATINA EL GUERRILLERO QUE SE ENFRENTO A LOS INFAN-TES DE MARINA DE LOS EE. UU., VIVE A LO LAR-GO DEL CONTINENTE.

El 21 de los corrientes se cumplen 27 años del asesina. to de Augusto César Sandino. Lo mató el general Anastasio Somoza, instrumento del Departamento de Estado en su patria Nicaragua, A los. 27 años de su muerte física, Sandino, sin embargo, está presente a lo largo del continente. El hombre que se enfrentó con su inmortal guerrilla a los infantes de Marina de Estados Unidos en las selvas de Las Segovias, es un (Pasa a la página 4)

Asamblea Nacional de la Juventud Socialista, los días 4 y 5 de Marzo

(Ver texto en página 3)

¡ACUSADO!



FRANKLIN SOLORZAND S. a quien no hubo más remedio que acusar en su caracter de Ministro de Trabajo. (Lea texto en Página 12).

empréstito al ICE A interes usurario DEL EMPRESTITO DEL BANCO MUNDIAL

SIGUEN OCULTANDO OTRAS CONDICIONES

La semana pasada nuestro semanario se ocupó de informar del nuevo giro que había tomado el problema eléctrico nacional, con motivo del anunciado empréstito del Banco Mundial al ICE. Hicimos ver, especialmente, que existe cierto empeño de parte de los personeros del Instituto y de los altos funcionarios del Gobierno, de ocultar a la opinión pública las condiciones del préstamo. Los hechos posteriores, que vamos podido averiguar las condia reseñar, no han hecho otra cosa que reafirmar nuestras

previsiones. Según informó el diputado Obregón Valverde a la Asamblea Legislativa, no ha

ciones del empréstito no obstante que ha dirigido dos telegramas al ICE, solicitándo las. En vista de esto presentó una moción, que fue apro-(Pasa a la página 9)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

DETRAS DE LA CORTINA DEL DOLAR.

El gran negocio electoral en E.E. U.U.

El Boss es una especie de hombre de negocios encargado de comerciar turbiamente con las elecciones: reclbe dinero de sus amos para recoger una mayoría de sufra gios en favor de determinados candidatos. La elección de los medios queda a su arbitrio; puede emplear la corrupción la extorsión, el terror, eso es cosa suya.

A. E. Macdonald da al respecto la siguiente definición. La política es así una rama de los negocios. Y el boss instala en los puestos de dirección a la gente unida a él por sólidos lazos: participan en los beneficios de los garitos, de las casas de prostitución y de los "raids" de los gangsters.

Para ilustrar los éxitos de tal sistema, basta recordar algunos ejemplos: en Chicago, donde Al Capone reinó como boss durante años, se contó hasta 26 condenados por delitos comunes sobre 30 concejeros municipales. O'Dwyer, alcalde de Nueva York hasta 1950, embajador en México más tarde, era el nuésped permanente y protegido oficial del jefe de gang Castello, boss de la ciudad.

El jurista norteamericano Abrahams explica que las rentas del mundo del crimen se elevan cada año, en Los Angeles, a 50 millones de dólares (cerca de 20 mil millones de francos) y agrega:

Una parte de tal suma constituye los fondos electorales destinados a poner en lugar "mudos" y "sordos" encargados de no escuchar los tiroteos de los gangsters y no ver los vicios y los crimenes que los rodean.

Kox, boss de Cincinatti;; Hue Long de Luisiana; Enocn Johnson de Atlantic City, con su "gestapo" personal; Edward Bengler, que en Sain Louis, adhería al mismo tiempo la Partido Demócrata y al Partido Republicano; Haig de Nueva Jersey; O'Connell de Albany; Bernard Samuel de Filaderfia, proporcionarían múltiples ejemplos de dicho inexplicable vínculo de los negocios, la política y el bandidaje, que caracteriza a la "democracia norteamericana".

Pero no escogeremos sino uno para analizar más de cerca los métodos y las fuentes de su potencia: es el ejemplo del boss de Kankas Ciy, Pendergast, y de Binaggio, el sucesor, gracias a quien un comerciante en quiebra, Harry Truman, fue sucesivamente juez, senador por Missouri y presidente de los Estados Unidos.

Para dar una idea de las dimensiones de los fraudes electorales de Pendergast basta recordar que, cuando Harry Truman fue elegido senador por Missouri, se estableció que de los 130.000 votos que le fueron atribuidos había 60.000 votos de electores ya muertos!

Para dar una idea de la profundidad de la corrupción de Pendergast basta recordar que ninguna empresa de la construcción de Kansas City podía recibir encargos si no compraba los productos —inutilizables por otra parte— de la "Compañía de Cementos" dirigida por Pendergast, y que ninguna casa de prostitución podía funcionar sin riesgo, si no compraba sus bebidas a la casa Pendergast. El brazo derecho de Pedergast era el jefe de banda Lasia, íntimo amigo del director de policía, gracias al cual 75 criminales reincidentes fueron emboscados como policías.

Cuando el bandido Tom Pendergast murió, en 1945, mientras la guerra mundial estaba aún en pleno auge, el presidente Truman, dejando todo de lado, abandonó Wash ington para rendir homenaje a su protector: "Harry Truman atestiguó así hasta el fin su fidelidad al boss que lo había llevador al poder", escribió Milligan.

El sucesor de Tom Pendergast en Kansas City fue Binag gio, que atendía los intereses de Truman y, a la vez, los de los garitos de la ciudad sobre los cuales cobraba tributo. Según el informe oficial de la comisión realizaban como término medio 34 millones de dólares de beneficios por año (más de 12 mil millones de francos), y Binaggio, lograba su diezmo a cambio de su protección: en "Cot House", centro de los bookmakers de Missouri, recibía 25% de los beneficios. La prodigiosa fortuna realizada por Binaggio le permitió gastar 1.500.000 dólares para hacer elegir al gobernador Forrest Smith, del cual obtuvo el nombramiento de jefes de policía para protectores de garitos. Binaggio y su adjun to Gargotta fueron liquidados el 6 de abril de 1950 en el trans curso de un arreglo de cuentas entre asociados: policías y gangsters.

"ADELANTE"

DIRECTOR: MARIO SOLIS P.

ADMINISTRADOR: MANUEL MOSCUA B.

____000

AFARTADO 2009

EDICION Nº 426

IMPRESO
IMPRENTA ELENA S. A.

A.M.C. protesta

Hemos recibido de Alianza de Mujeres Costarricenses, copia de un mensaje que le di rigiron al señor Presidente de de la República, en el cual co mo podrá verse, protestan por la actitud insolente de los grupos batistianos en Cos ta Rica, que demandan sanciones contra los maestros que colaboraron en la campaña de alfabetización del pueblo cubano. El mensaje dice así:

Distinguidos señores:

De acuerdo con los derechos fundamentales que da la Constitución Política a todos los costarricenses, pedimos a ustedes, no se dé crédito a la perversa campaña del Diario de Costa Rica, movida por manos extranjeras contra maestros y profesores que han visitado los países socialistas y los que fueron a colaborar en la campaña de alfabetización del pueblo cubano.

Protestamos enérgicamento de que se permita a los batistianos tomar ingerencia abierta en la línea que ha de seguir el gobierno en relación con el derecho que tie nen los maestros y profesores costarricenses de ampliar su cultura general y de traba jar por fortalecer la amistad de todos los pueblos del mun do.

Por los intereses de la Edu cación Nacional y de nuestro régimen democrático, espera mos que el gobierno no ha de permitir ninguna clase de re presalias contra excelentes maestros cuya conducta inta chable no debe ser juzgada por extranjeros enemigos de la paz y de la libertad.

Atentamente,

Por el Comité Nacional Eje cutivo de Alianza de Mujeres Costarricenses,

PAMELA MARTINEZ, Secretaria de Actas — ADELA DE SAENZ, Secretaria de Cultura.

El pueblo financia la edición del folleto "China de Día"

Ya se está vendiendo en todas partes el folleto "CHINA DE DIA". Las gentes de todos los sectores sociales lo han acogido con gran interés y simpatía, porque saben que Herrera García, cuenta las cosas a la luz brillante de la verdad, clara como el sol. Sus rayos deshacen toda la porquería de la propaganda imperialista que no cala ya en la mente de las gen tes decentes, inteligentes y honradas.

He aquí cómo con el esfuerzo y el interés de to dos se financia la publicación de ese folleto:

Primeros abonos:

Agencia	de Alajuela, abona ©	46
	de Heredia, abona	77
	de Turrialba, abona	25
	de Cartago, abona	46
Agencia	de Nicoya, abona	
(Cancela su cuenta)		75
Agencias	de San José, abonan	269
Agencias	de Puntarenas, abonan	56

Sigamos adelante cumpliendo esta tarea, como la mejor respuesta a la burda propaganda de toda la prensa nacional, controlada por el imperialismo yan qui.

Lumumba

Al alba se fue Lumumba mientras derribaba el muro, Al hombre que le da duro, cuando el muro se derrumba a veces lo mata el muro. Mas, si hacedor de futuro, vence el hombre que lo tumba. Lumumba, Patrice Lumumba. Ya pagarán su traición. Al partirte el corazón, tu cuerpo encontró su tumba. mas tu frente y su razón -el pueblo que zumba y zumbacon más resonar retumba. Su tambor grita tu son, la gente baila tu rumba, Lumumba. Del mundo que se derrumba colonialista y ladrón, Patrice de liberación tu tumba será la tumba. Patrice del tesón, Lumumba Patrice de pueblos, campeón de mies y mieles, ¡retumba! Ya el agua aprende a mirar con los ojos de Lumumba. Las espigas del arroz nacen con la piel oscura. Y desde hoy todos los niños que en las madres se fecundan piden desde las entrañas llamaree Patrice Lumumba. Amanece. El viejo muro cae con toda su balumba. Hacia el astro del Amor en los lomos del futuro Lumumba avanza seguro, ya del espacio señor.

(IRAZURA)

Gotitas de agua clara...

Sigue la persecución contra los sindicatos.-

Ahora cualquier pretexto es bueno para impedir el mo vimiento de los sindicatos y de los dirigentes obreros. Por supuesto, me refiero a los sindicatos y a los dirigentes que siguen leales a la clase trabajadora. Los agentes del imperialismo que están infiltrados en los sindicatos obreros, esos si tienen libertades y garantías; claro, esos falsos dirigen les obreros no ofrecen ningún peligro para la clase patral ni para la reacción nacional ni para el imperialismo.

Agentes del Imperialismo impiden Asamblea singicali-

Fue el Jefe Político de Golfito el que intervino pa ra impedir que se llevara a cabo la Asamblea de la Unión de Trabajadores de la Chiriqui Land Company; pero se puede demostrar que no procedió como una autoridad nacional y en defensa de los derechos del pueblo costarricense, sino que procedió como un sim ple instrumento de la Empresa Extranjera.

No teniendo una base justa para actuar se vio precisado a inventar una patraña: dijo el Jefe Político que el local en q' se realizaba la Asamblea la Compa ñía no se lo había cedido al sindicato sino a la Coo perativa. Eso es falso. Pero ahora cualquier falsedad sirve para perseguir a los sindicatos leales a la clase trabajadora.

¿El Gobierno está comprometido con la Empresa?

¿Es que el Gobierno en la reunión con los Gerentes se comprometió a impedir que los sindicatos le planteen la demanda de Convención Colectiva de Trabajo a las Com pañías Bananeras? No otra cosa se podría pensar, suando los problemas de los trabajadores bananeros se agucizan por las maniobras de las Compañías para lograr comomías en los costos de producción; y cuando esos problemas so lamente podrían ser resueltos mediante una Convención Co lectiva de Trabajo ya que los Ministerios del Gobierno si guen tan sordos o más sordos que antes, ante las consan tes denuncias de los sindicatos y de los trabajadores. Los Ministerios siguen dándose por satisfechos con cualquier ex cusa o pretexto que aleguen las Compañías. Pero si los sindicatos y los trabajadores insisten en sus puntos de vista y hay que liquidarios con son comunistas entonces. cualquier pretexto.

Convención Coectiva de Trabjao.-

Los trabajadores bananeros saben bien que la Convención Colectiva de Trabajo es lo único que puede ponerle freno a los desmanes de la Empresa, porque esa (la Convención) es una negociación en que si participan los trabajadores por medio de su sindicato y que por firmado un arreglo de esos entre la Compañía y el sindicato; tal arreglo pasa a ser ley de la República y al sindicato le queda el derecho de establecer las acciones legales para obligar el cumplimiento y a los trabajadores también les queda el derecho a la huelga para obligar al patrono a cumplir. Saben también los bananeros que, por estar empeña dos en ese proyecto es que sus sindicatos estan siendo ponerle freno a los desmanes de la Empresa, porque

Los puntos a tratar en la Convención.-

a) Sobre la intensidad y calidad del trabajo; b) La jornada de seis horas de labores (con pago de ocho ho ras) y mejoras en las vacaciones para todos los trabaja dores; c) La fijación de los salarios de las distinas ramas de trabajo; d) Garantías para activistas sindicales: Miem bros Directivos, Comités de Bases y Comités Seccionales y en general para todos los afiliados de los sindicatos; e) Reglamentación de las labores (de mucha importancia); f) Medidas para evitar el alza de costo de la vida; g) Cláusu la para las Compañías paguen la cuota obrera del Seguro Social Familiar; h) Un mes de aguinaldo anual y otros puntos muy importantes.

Acuerdos y resoluciones de la Asamblea de Trabajadores del Calzado

El pasado lunes 13 del mesen curso, se celebró la Asamblea General del Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado con una muy numerosa concurrencia. Los obre ros zapateros vuelven a ser, como en años anteriores, el sector obrero combativo y lle no de fervor en la lucha. Asi lo demostraron en la asamblea a que hacemos referencia.

En primer lugar se dio a conocer el Informe General presentado por el Secretario General del Sindicato don Víctor Mora Mora, quien enfocó diferentes aspectos de la difícil situación que afrontan los obreros del calzado. También propuso soluciones e hizo un llamamiento especial a todos los trabajadores del cat zado para que, unidos, haciendo a un lado toda dife rencia política, como tiene que ser en el movimiento sin dical, luchen como un solo hombre nasta lograr las reivindicaciones más sentidas. -

Fueron aprobadas -en esa asamblea- cuatro resoluciones sobre lo siguiente: una dirigida a los obreros zapate ros, pueblo y gobierno cuba nos, en la cual les manifies tan la decisión de los obreros zapateres costarricenses de lu char contra todo intento de agresión a Cuba de parte del imperialismo y mercenarios. Otra dirigida al señor Presi dente de México, demandando la libertad de los patrio tas mexicanos, David Alfaro Siqueiros, Demetrio Vallejos, Gilberto Rojo, Filomeno Mata, Dionisio Encina, J. Encar nación Pérez, Valentín Campa, Alberto Lumbrera y otros quienes guardan prisión desde hace muchos meses. Al Consejo de Gobierno fue dirigida otra resolución, pidién dole que elimine del Tratado de Libre Comercio con El Salvador, el renglón del calzado, cuya importación está maltratando mucho a la industria nacional, creando una competencia que nos conducirá a la crisis Y, una última resolución, dirigida a los due ños de radioemisoras nacionales, protestando por su actitud de no ceder espacio a los Amigos de la Revolución Cubana y sí a los enemigos de ese noble y valiente pueblo que hoy lucha por su bien estar, apoyando al gobierno revolucionario de Fidel Cas-

ASAMBLEA NACIONAL de la Juventud Socialista

Con ruego de publicidad re cibimos la siguiente convocatoria:

Con fecha 4 y 5 de Marzo se celebrará la Asamblea Nacional preparatoria de la Juventud Socialista Costarri cense

En ese evento se aprobarán sus Estatutos, su Progra ma y se elegirá el Comité Nacional.

La Juventud Socialista Costarricense se propone reu nir en su seno a los jóvenes más conscientes de la clase obrera, del campesinado y de los estudiantes.

Se propone educar políticamente a los jóvenes y dirigirlos en la conquista de me jores condiciones de trabajo, estudio y diversión; así mis mo, se propone dirigir la lu cha de los jóvenes para alcanzar las reivindicaciones más sentidas de nuestro pue blo como son:

La reforma Agraria la In dustrialización del pas la de mocracia, la paz y el contercio con todos los países del mundo, lo que, en definido, redundará en beneficio del pueblo de Costa Rica en general, y de la juventua en particular, al elevar sus nive les de vida.

Nuestra época, cpeca de grandes transformaciones sociales, de grandes conquistas de la ciencia y de la técnica, de auge del movimiento de liberación de los pueblos coloniales y de la triuntante Revolución Cubana, nos señala el camino que inevitablemente seguirá nuestro pueblo, de acuerdo con su tradición histórica que procura características propias.

La Asamblea Preparatoria da la Juventud Socialista Costarricense, hace un fervo roso llamamiento a los jóvenes, que les preocupa la situación de dependencia, de deformación culturar y atraso económico que vive Costa Roya, a fin de dar solución a los problemas dichos, que desgastan a nuestro pueblo y aniquilan a la juventud. A todos esos jóvenes va dirigi do nuestro llamam'ento, para que juntos, reunidos en es seno de la Juventud Socialis ta Costarricense, luchemos por hacer efectivas estas aspi

La Juventud Sociansta Costarricense abre sus puer tas a todos los muchachos y muchachas para luchar por leyes que los protejan de la explotación, por leyes que mejoren sus condiciones de vida y de trabajo; en fina por todas sus reivindicado a nes.

Para tí, joven obrero, «qui tienes tu lugar, tu único lugar porque sólo en estas filas encontrarás las armas para combatir tu falta de trabajo, tus malas condiciones de salud, de vivienda y la explotación a que se ve, su jeto como joven trabajador.

Para tí, joven campesino, aquí tienes tu lugar, puesto que sólo desde estas illas pue des luchar por resolver tus más urgentes neces dades de vivienda, de tierras, de cultura, de diversión y de salud.

Para tí, joven estudiante, aquí tienes tu lugar, tu único lugar, porque sólo en las filas de la Juventur Socialis ta, podrás luchar efectivamen te por mejorar tu; condiciones de estudio, por un amplio y bien distribuido estema de becas, por residencias estudiantiles y por conseguir un desenvolvimiento cultural que desarrolle realmente las potencialidades de nuestra cultura.

No te prometemos joven compañero, que al entrar a nuestra organización se resol verán mágicamente tus problemas; pero sí puedes estar seguro que encontrarás, a tulado, compañeros que como tú, están dispuestos a luchar nasta el fin, por darle la solución definitiva a esos problemas que azotan a nuestra

juventud y a nuestro pue-

Para todos los jóvenes luchadores están abiertas las puertas de la Juventud Socialista Costarricense. Los esperamos en la Asamblea Nacional Preparatoria del ler. Congreso que, repetimos se celebrará del 4 al 5 de marzo.

Por el Comité Organiza -

Luis O. Corrales Rodolfo Cerdas Rose Marie Cordero José F. Mena Bernardo Zúñiga Heidy Alvarez

Nuevos datos...

base y la actividad de los esbirros cubanos que alli se encuentran. Concretamente esos datos son los siguientes:

19-En la finca Helvetia se entrenaron 6.000 hombres, en tre cubanos, norteamericanos y de otras nacionalidades, a los que se ha movido a otros campamentos cuando temen ser descubiertos. Como están en tiendas de campaña es fácil trasladarlos. Los abastecimientos alimenticios los llevan los aviones números 9069 y 525. Existen alli 12 grandes lavadoras y 12 secadoras eléc tricas para ropa que pueden secar un promedio de 1.500 uniformes diarios. Los vuelos de los aviones de abastecimiento son diarios. Estos datos dan un indicio del número de hombres que allí se entrenan.

20-El gobierno de Ydigoras ha cuidado de no mostrar la pista aérea de la finca "La Aurora", municipio de Nuevo San Carlos, en Retalhuleu también. Se trata de una pista de concreto para aviones pesados, en la cual ha habido simultáneamente 48 bombaderos y un gran arsenal de bombas y rockets. Tam poco se ha mostrado la pista aérea de la Ohio Oil Co en Chinajá, Alta Verapaz, que permite movimientos de avio nes de guerra y donde también se ha llevado a las mercenarios para ocultarlos. Des de allí se han hecho ya incur siones sobre Cuba. El entrenamiento de los contrarrevolucionarios es intenso y comprende invasión con paracaídas.

39-El número de oficiales y soldados norteamericanos, aparte de los aviadores, es tal que ya existe una seria preocupación entre las filas del ejército guatemalteco. Só lo instructores norteamericanos ha habido treinta en Helvetia, sin contar los alemanes nazis y los instructores cubanos. Uno de los aviones yanquis cayó en Champerico, estaba piloteado por Henry Wilman, e iba de regreso des pués de transportar a 15 pilotos norteamericanos y dos toneladas y media de cartu-

49-En la finca Helvetia uno de los jefes cubanos es Bernardo Salinas. Díaz Tanz no fue expulsado de Guatemala, sino que se le trasladó y allí se le ocultó. También se anunció la expulsión del torturador cubano Froilán Castellanos, pero no es verdad, continuó al servicio del gobierno. En la Secretaria de Publicidad de la Presidencia,

oficiales de Ydígoras son los esbirros cubanos Ramiro de la Fe y Regino Diaz Robai-

50-Los bombaraeros norte americanos de que disponen los mercenarios se ocultan principalmente en la finca "La Aurora" de Nuevo San Carlos. Por sus matriculas de serie, se puede caicular la cantidad de ellos. Los números son, aviones de bombar-

cumentados datos sobre esa quienes escriben los boletines deo: 400, 404, 412, 416, 418, 420, 424, etc. De transporte, la serie: 857, 864, 866, 878, etc. Las prácticas de tiro con rockets se hacen en el polígono de El Manchén, cer ca de Champerico, departamento de Retalnuleu.

La anterior declaración pú blica del Partido Guatemalteco del Trabajo está circulando en ediciones impresas y mimeografiadas, en todo el

Sandino

símbolo de América Latina. Símbolo que en estos días cobra mayor presencia y que en un futuro cercano será haz libertarios a las naciones latinoamericanas. No fue en va no su muerte. Enseñó la lección de que a los yanquis se les derrota y se les pone en jaque, si se les hace rrente sin temores. Así se demostró des pués en Corea y ası se demostrará en Cuba, si los grin gos la invaden. Pero en su pais tampoco fue en vano su lucha. Extendió el odio a los interventores, el odio a su ins trumento la dictadura de los Somoza, el odio a los "trust" de Estados Unidos que, con su procónsul Anastasio Somo za, unidos a los señores feudales nicaragüenses, mantienen a Nicaragua en miseria fí sica y espiritual.

Desde Sandino a nuestros días, la lista de nicaragüenses que han dado su vida por la liberación de su patria es inmensa y brillante. A veces han cometido errores. Pero siempre fueron generosos con su sangre y su sacrificio, y al enfrentarse à la dictadura, seguian el ejemplo de Sandino. Como Sandino deben saber, primero que nada, que el imperialismo norteamericano y el feudalismo de la economía nicaragüense, su re sultado, son factores esenciales en el sostenimiento de la tiranía y en la extension de la miseria en Nicaragua.

Habrá más héroes como Sandino en Nicaragua y en América Latina. Con la experiencia del guerrillero inmor tal de Las Segovias, subsanando los errores que se hayan podido cometer en 27 años de lucha del pueblo nicaragüense alcanzará la victoria final muy pronto.

En este nuevo aniversario de la muerte de Sandino, recordamos con amor de hermanos a todos los héroes que han dado su vida por la libe

ración de Nicaragua. Es una lista luminosa que encabeza el precursor: Augusto Césat Sandino, hermanado a los Mo luminoso que envíe sus rayos ras y los Cañas de Costa Ri-

UNIRSE

tierras que pertenecen a la Colonia". (Y hay un detenido: el señor Marcos Gonzá-

Se ve claro que la informa ción procedente sobre el "milagro de San Vito" tuvo el propósito de preparar a la opinión pública para justificar la medida de fuerza que se preparaba contra los campesinos costarricenses "parásitos" de los italianos.

A propósito de la Coronia. bueno es decir que los campesinos nativos nunca han contado con el apoyo del Estado para cultivar las tierras ociosas. Lejos de eso, se les persigue cuando quieren sem brarlas. Los colonos italianos en cambio, no sólo han contado con una serie de privilegios, además de recibir mag níficas tierras en forma gratuita, sino que inclusive han disfrutado de la garantía solidaria del Estado para obte ner empréstitos por millones de colones. El caso de los colonos italianos comparado con el trato que el Estado da a los campesinos costarricenses, es un ejemplo al que le cae como anillo al dedo el re frán español de "candil en la calle y oscuridad en la casa".

En resumen, que un destacamento del resguardo ha sido movilizado al Pacífico sur para expulsar a los "parásitos" de la Colonia de San Vito. No sabemos si la fuerza pública tendrá éxito. Pero deseamos que no lo tenga. Y le decimos a los campesinos del Pacífico Sur, como a los de otros sectores del país donde

Canción del Analfabeto

Por Joaquín Andrés Castells

(Maestro)

Qué triste es ir por la vida con piernas y sin andar, sin nunca poder llegar, con la mirada perdida.

Rodar, rodar y vagar con el futuro perdido de un hombre que no ha podido ir a la escuela a estudiar.

Cómo duele saberse poco! Cómo duele mirar y no ver las letras que dan saber de un libro, cuando lo toco.

Hay veces que me sofoco pensando, pensando triste. Ay, vida, por qué me diste este mundo tan ignoto?

Adoro a mi Cuba, sí. Más quisiera defenderla pero, cómo comprenderla si ni conozco la "i"?

Es la Patria de Martí, gran poeta y escritor y yo no tengo el honor de comprender al mambí.

No importa la edad que tenga, yo también seré valiente para sacarle del vientre a un libro lo que contenga.

No quiero ser un servil arriesgándome al engaño, ni quiero sufrir el daño de vivir como un reptil.

No quiero que en un cubil me encierre el imperialismo y uniré con patriotismo: libro, trabajo y fusil.

Matanzas, enero de 1961

hay conflictos de tierras: la condición clave para luchar con éxito por la tierra es que se unan y resistan a la presión de las autoridades de una manera organizada. La consigna de que la tierra es de quien la trabaja debe ser mantenida con firmeza, pero no puede tener exito mientras el campesino defienda sus intereses de una manera individual. Hay que recurrir a la acción de masas. El Gobierno y sus autoridades respetarán los derechos campe-

sinos sobre la tierra en la medida en que éstos se manifiesten de una manera colectiva, en la medida en que se haga evidente de que se trata de un problema social, y no individual.

El derecho del campesino debe prevalecer sobre el del terrateniente aun cuando se trate de un latifundista criollo, pero con mayor razón, cuando se trate de un conflic to con una empresa terrateniente extranjera.

Falleció Doña Elisa Soto

El viernes 10 de Febrero murió en la Ciudad de Alajuela la schora dona Elisa Soto.

Para la familia doliente nue tro más sentido pésame.



San José, Costa Rica

-Domingo 19 de febrero de 1961-

Apartado 2009

SUPLEMENTO DE Semanario de Intereses Generales

"Cuba no será otra Guatemala, sino que Guatemala será otra Cuba"

> SECCION DE INFORMACION INTERNACIONAL

Martir y Chispa

Cualquier maniático del Pentágono puede desatar otra guerra

EL ATAQUE CRIMINAL DE AVIONES FRANCESES CONTRA EL PRESIDENTE DE LA URSS COMENTA DO-POR EL DIARIO "HOY"

LA HABANA Feb. 10— "Los incendiarios internacionales que acostumbran a jugar con fuego estuvieron a punto de provocar ayer una catástrofe dice en su editorial el diario "Hoy" de esta capital al comentar el ataque aéreo al avión civil del presidente del soviet supremo de la Unión Soviética. Señala el diario que "el hecho monstruoso de que el presidente de una de las grandes potencias de nuestro tiempo vea su vida amenazada por una acción tan aventurera como criminal, indica hasta que punto los imperialistas y su política ponen los destinos del mundo en manos que pueden ocasionar, en cualquier instante una debacle. Al referirse a la lucha que libran los colonialistas franceses contra el pueblo argelino, el diario apunta que "uno de los aviones utilizados para asesinar a los patriotas de Argel es usado para atacar af avión civil soviético." A continuación expresa: "basta que cualquiera de los insensatos guerreristas que tiene autoridad o capacidad para hacerlo em prenda una acción agresiva para que pueda desencadenar acontecimientos irreparables." El diario al contentar el incidente recuerda "que hay aviones nor teamericanos que están constantemente en el aire, en vuelo dirigido hacia la URSS para regresar desde un punto determinado y que portan armas nucleares."

Seguidamente indica que "cualquier automaniático del pentágono o cualquier brutalizado aviadorzuelo impulsados también por el odio feroz que los lleva a asesinar negros y acosar comunistas, podría imitar a los que usaron aviones oficiales de Francia para pro-HABANA Feb. 10- "Los incendiarios inter-

impulsados también por el odio feroz que los lleva a asesinar negros y acosar comunistas, podría imitar a los que usaron aviones oficiales de Francia para provocar el incidente del Mediterráneo." El diario señala que "los atizadores de la guerra fría, los que como el presidente Kennedy piensan todavía en negocar mientras se incrementan los armamentos, juegan con fuego y propician situaciones como las que pudo surgir ayer cuando los bárbaros ametralladores de los argelinos creyeron que les sería posible también abatir el avión presidencial soviético." Finalmente expissa que hay que cortar a tiempo las manos de los in. sa que hay que cortar a tiempo las manos de los in-cendiarios."

MARTIR DE LA LUCHA INDEPENDENTISTA DE AFRICA Y CHISPA QUE INICIARA LA HOGUERA DE LA LIBERTAD EN EL CONTINENTE NEGRO

Los imperialistas no se atienen a nada sino a la vio lencia. Desesperados porque la correlación de fuerzas en todo el mundo ya se volcó contra ellos, no retroceden ante nada. Ni ante si terrorismo dinamitero, (pare acu sar después a los comunistas) ni ante el asesinato de lideres democráticos. Es un papataleo que los pueblos, uni dos en actitud combativa deben nulificar. Patricio Lu numba, electo legai y popularmente como el mas que-rido líder político del Con go, fue asesinado de manera ian inicua que hace estailar de indignación al corazón más empedernido Lo secues-traron, lo humillaron, lo sa crificaron y le apituten la ley fuga después de escarne cerlo. Su martirio y el que cometen los imperialistas con tra el pueblo del Congo, es para defender las concesio para detender las concesto nes de uranio y estaño a los
Rockefeller y trusts de Bélgira. Esa es la única "demo
cracia" que a los griagos les
importa. Y por defender esa
"democracia" arman guerras,
roren a pelear los pueblos,
asesinan y torturan y ponen
en peligro la paz mundial.
Todo el munio sabia que

Todo el munio sabia que Lumumba iba a ser ascers do. Antes de darse la noticia de su asesinato ya se sabia de antemano. Véase el si -guente cable del lunes por

PEQIN 12 (SINJUA)— El be de la provincia de Katan ministro del interior de la pandilla traidora de Tshom (Pasa a la página 11)

Católicos, Protestantes, hebreos y comunistas en defensa de la Revolución Cubana

LA HABANA, Feb. 10— El sacerdote católico German Lence elogió la unión de católicos, protestan tes, hebreos y comunistas en defensa de la revolución y acusó a algunos prelados de "estar instigando a los jóvenes a la lucha contrarrevolucionaria." Lence pronunció una conferencia en el parque Alpear de esta capital a la que fue invitado por los dirigentes del sindicato bancario de La Habana. Luego de loer innumerables pasajes del evangelio relacionados con los fariseos y compararlos con los modernos sacerdotes, señaló que "los apóstoles escogidos por Jesucristo como sus discipulos predilectos, no usaban anillos ostentosos, ni pectorales sobrecargados de joyas como los que ahora pretenden representar a Dios." Por último el padre Lence mostró su satisfacción por "la gran unión del pueblo cubano, que sin discriminación se lanzó a la defensa de la patria, juntándose en las trincheras como verdaderos hermanos, católicos, protestantes, hebreos y comunistas, cumpliendo sólo con los postulados del cristianismo."

También ofreció una conferencia José A. Pruna, dirigente de la Organización Católica com la Cruz y

los postulados del cristianismo."

También ofreció una conferencia José A. Pruna, dirigente de la Organización Católica, con la Cruz y con la Patria, quien entre otras cosas señaló que en la puerta del Cielo habrá muchos curas sin peder entrar en la gloria.

Agregó que el derecho de entrada al reino de los Cielos sólo lo tienen los humildes y los justos y aña dió que "si algunos obispos llegan a disfrutarlo será gracias a Fidel Castro.

Al referirse a los templos que almacenan oro, olvidándose de los humildes, Pruna reclamó de los sacerdotes "menos bendiciones y mejores ejemplos de dedicación a la doctrina que predican, menos sotanas brillantes y más ayuda a los humildes, para así lograr estar más cerca de la gracia de Dios.

Dos civilizaciones: Una mata y otra crea

rosa llena de flores que cre
ce lozana. Una civilización,
la de los trust norteamericanos, se queda atrás, retroce
de, se estanca y huele mai
La otra avanza incontenible
sobre la faz de la tierra, no
ble y bella. Una mata. La
otra crea. El mismo día (do
mingo 12 de enero) en que
se anunciaba el cruel asesinato de Patricio Lumumba,

El "modo de vida norteamericano" está podrido has
EL MISMO DIA, DOMINGO 12 DE ENERO, EN QUE SE ANUNCIABA EL ASESINATO
ta sus raíces. En cambio el DE PATRICIO LUMUMBA POR EL IMPERIALISMO, LA URSS ANUNCIABA EL LAN
socialismo es la planta vigo
rosa llena de flores que cre

TA LA ESTRELLA DEL NIÑO TA LA ESTRELLA DEL NIÑO

el procer y mártir nacional del Congo, —ases nado por los imperialistas para defender las minas de estaño y uranio que detentan Rockefeller y otros millonarios bel gas al pueblo congoiés el so cialismo anunciaba que des de un "sputnick" nuevo, ha

bia lanzado hagla Venus (La estrella del Niño) una estación investigadora. El con-traste es evidente. Está a los ojos del mundo. Una civilización es ahora sinónimo de hambre, destrucción, desocu-pación, vicios y muerte. La otra es sinónimo de vida. El mundo lo reconoce. Vean lo que dicen los hombres de ciencia de la hazaña cientí-fica soviética:

LONDRES, febrero 12 -(UPI)- Los científicos de los paises de Europa occiden tal elogiaron hoy el lanza miento hecho por los rusos de una estación espacial ha-cia el planeta Venus, con ca lificativos que van desde 'la más destacada realización' & 'fantástico'

El profesor Jan H. Cort., uno de los más distinguidos astrónomos holandeses, de claró que fue 'una realiza-ción enorme' y agregó: "Es to exige cuatrocientas veces PASA a la pág. 10

Editorial del "Diario del Pueblo": El Congo

PEKIN 8 SINJUA— El puebo chino "permancce firme e invariablemente al lado del pueblo congolés y apoya resueltamente al Gobierno legitimo de Lumumba. Gizenga y la justa lucha del pueblo congolés contra la agresión imperialista y por la preservación de a independencia y ni pertad. de su patria", dice el editorial de hocy del "Diario del Pueblo." El periódico expresa su apoyo a la decla ración publicada en una reciente reunión ampliada del Gobierno legitimo congolés, celebrada bajo la presidencia del Primer Ministro interino Gizenga y al llamamiento del Comité Internacional de ayuda al Congo, y de solidar dad con el pueblo congolés en su lucha. El presente desarrollo en el Congo suscita seria preocupación entre los pueblos de todos los países del mundo, dice el periódico. El desarrollo de la situación congolesa en los últimos meses prueba que el gobierno norteamericano aplica una política neo-colonia lista muy feroz y ladina. Apoyando la agresión de los co. lonialistas belgas contra el Congo trata, de un modo u otro de sustituir a los colonialistas belgas para establecer la dominación norteamericana en el Congo, El gobierno norteamericano respalda la dominación colonial belga bajo la ca. pa de la bandera de las Naciones Unidas, pero trabaja por detrás en su propio favor y adopta posturas como la de veriódico. Otro método usado por el gobierno corteamericano en su agresión contra el Congo es respaldar los grupos rebeldes y luchar contra el legitimo Gobierno congoles, con el fin de sostener su régimen titere y establecer su propia dominación colonial en el país. Esta es una de las más no torias fisonomias del necolonialismo norteamericano, el periódico dice. Para llevar a cabo su política colonial, el gobierno norteamericano contra el Congo, exponen al destabilizar" la situación congolesa y prevenir una "guerra civil" en el Con el fin de sostener su régimen titere y establecer su propia fominación colonial en el país. Esta es una de las más no torias fisonomias del necolonialismo torteamericano, el periódico dice. P

Lider nacionalista de Angola denuncia colonialismo portugués

RABAT 7 (SINJUA)— Gilmore, presidente de la Unión del Pueblo de Angola, denunció a los colonialistas portugueses por la intensificación de la represión del movimiento de independencia de Angola. Anunció también que su partido trabajará por la completa liberación de su país de la ocupación portuguesa y por su inmediata e incondicional independencia. En una entre vista concedida a "Afrique Action", una semanario tune cino el líder nacionalista de Angola dijo: "La opinión pública mundial se concentra ahora en las apportades cometidas por el colonialismo en las colonias portuguesas; el dictador Salazar siempre se niega a reveiar la verdadera situación en los países que domina y persiste en el embuste de que las colonias portuguesas son partes integrantes de Portugal y ha intensificado ahora la represión y ocupación militar en nuestro país." "La dictadura de Salazar no nos permite elegir otra salida, pero estamos plenamente convencidos de que con la ayuda efectiva de los países hermanos africanos, alcanzaremos nuestros objetivos, fuera de to da duda", concluyó.

desarrollo de la situación en el Congo durante los últimos meses, quién es su verdadero enemigo y su verdadero amigo. En particular, han reconocido claramente la verdadera fisonomía de los Estados Unidos como neocolonialis ta, dice el diario. La situación en Africa y en el mundo en conjunto es extremadamente favorable a la lucha der pueblo congolés. Este de ningún modo está sólo. Une a todo el mundo la demanda de que, a fin de volver a colocar al Congo en el camino de su independencia nacional y restaurar la paz en aquel país todas las fuerzas imperia listas de agresión tienen que retirarse del Congo, ponerse en libertad al Primer Ministro Lumumba y otros patriotas congoleses, liquidar las camarillas rebeldes de Mobutu y Tshombe y que el Gobierno Lumumba-Gizenga ejerza su poder legal en todo el Congo. Ninguna trampa del imperialismo podrá encubrir su fisonomía agresiva o preventr su fracaso. Con el apoyo de todos los pueblos del mundo, la lucha del pueblo congolés logrará indefectibemiente la victoria final, concluye diciendo el diario antes del asesisa to de Lumumba.

Deposición del Rey de Ruanda: Complot Belga

PEKIN 9 (SINJUA) — Ruanda constituye una parte de Ruanda-Urundi, coloca da por las Naciones Unidas bajo fideicomiso belga y se encuentra contigua al Congo. Según una resolución de la ONU, adoptada en 1955, el fideicomiso terminará es filestrativas de la consultada de la consult el fideicomiso terminará a fi nales del segundo trimestre de 1962. Al presente, el terri torii se ha convertido en una base belga de agresión contra el Congo y esta oscureci do por 13.000 soldados bel -gas. Con el propósito de man tener su régimen colonial en el territorio, autoridades belgas decidieron celebrar "elec gas decidieron celebrar clones" el me ciones" el mes pasado en Ruanda y a través de ellas, colocar a sus agentes nati vos en el poder. Debido a la oposición del pueblo de Ruanda-Urundi, la Asamblea General de la ONU adoptó en diciembre pasado una re solución, haciendo un llamamiento a Bélgica para apla zar las "elecciones". La Asamblea General territira de la completa Control territira de la completa de la samblea General también decidió enviar un comité de in restigación al territorio, pen diente de una decisión que será tomada cuando la Asam blea reanude su sesión en marzo próximo. Las autoridades coloniales belgas, sin embargo, fueron adelante, fo mentando las fuerzas en Ruanda-Urundi, que están dispuestas a cooperar con ellas. Y el 8 de enero dirigieron a estas fuerzas a des gieron a estas fuerzas a des-conocer al rey Kimery V, proclamar que Ruanda es una República y formar el nuevo "gobierno". Este nue-vo "gobierno" anunció de inmediato su reconocimiento del fideicomiso de in ONIV. inmediato su reconocimiento del fideicomiso de la ONU a Bélgica. El gobierno belga, por otra parte, anunció el 1º de febrero su decisión de re conocer al nuevo "gobierno" de Ruanda. El rey Kiremy V, ahora desterrado en el ex tranjero según informacio. tranjero, según informacio -nes ha expresado su descon tento con el régimen colonial belga. En una declara ción periodística dada a cono en Francia el 31 de enero, señaló que el nuevo "go bierno" de Ruanda está cons tituido ilegalmente. Pero Bél

gica apoya al "gobierno" ile gal, dijo, y no da condiciones necesarias para que el pueblo de Ruanda tenga liber tad de elegir sus propios pre sidentes. El 31 de enero, representantes de la Unión So viética, Birmania, India y la Repúblca Arabe Unida, naciones miembros del comité de investigación de la ONU, escribieron al Presidente de la Asamblea General de la ONU, expresando su inquietud ante las autoridades co-loniales belgas. Señalaron que el acuerdo de fideicomiso, adoptado por la Asam blea General exigo que Ruanda-Urundi alcance la in dependencia. Los represen - tantes soviéticos, birmanos, hindúes y de la RAU, acusa ron a Bélgica de haber derro cado al Rey y violado la resolución de diciembre pasado de la Asamblea General de la COME. Historia de la COME. la ONU. Hicieron un llama miento al Presidente de la A samblea General para tomar medidas necesarias a fin de dar cumplimiento a la reso-lución de la Asamblea.

Espías franceses en Marruecos

RABAT 10 SINJUA— La Dirección de Seguridad Nacional de Marruecos ha des cubierto una patrulla de espías en su país, organizada por el ejército francés, según una información de la agencia de noticias "Maghab". 6 criminales núcleo de la cama rilla de espias, han sido a rrestados y un fotógrafo ex tranjero perteneciente al epército francés ha sido expul sado. Además un gran núme ro de personas que trabajaban para el consulado gene ral francés, sospechesas de actividades de espionaje, han sido puestas bajo vigilancia.

Gran aumento ind

BUCAREST 8 SINJUA — La producción global industrial de Rumanía aumento en un 16.9% el año pasado,

La Rev. Cubana es invencible

LA HABANA 7 (SINJUA)

— Ninguna fuerza puede de rrotar la Revolución Cubana, dijo el ex-Ministro del Interior del Ecuador, Manuel Araujo, hoy en esta capital, en una entrevista concedial corresponsal de "Sinjua". Dice que la política de los Estados Unidos es 'la misma porque el sistema imperialista permanece siendo el mismo. Calificó las recientes declaraciones anti-cubanas he chas por el Presidente Kenne dy y el Secretario de Estado Rusk como "una verdadera amenaza" y dijo que. "no pue den engañar a nadie". La Revolución Cubana es invencible porque la apoya el pueblo, dijo Araujo. "He conversado con los campesinos cubanos. Su vida es mucho mejor que antes. Están satisfechos con la Revolución." Puntualizó que la revolución cubana "es el comienzo de la liberación de América Latina del yugo del imperialis mo." Condenó enérgicamente la intervención- imperialista norteamericana en el Ecuador y expresó su confianza de que los pueblos latinoamericanos vencerán tarde o temprano.

Amistad entre menes socia

PEKIN 9 (SINJUA)— Lai ofreció al mediodía d' todos los miembros de la de el general mayor P. Bahada nistros Chen Yi y el vicepr te del Congreso Popular Nabanquete.

El primer Ministro Chou hicieron uso de la palabra e El primer Ministro Chou Er tentos de poder recbir a nu nepalesa." Beñaló que la an ne una larga permanente hidos países han demostrado l cipios de la coexistencia pasu liberación del imperialis primavera del año pasado. C juntamente acuerdos amistos tado definitivo de límites, ahora suceda lo mismo con no sólo palabras, demuestra la coexistencia pacífica son paz entre los países que su exteriores. China demuestra pacífica entre países que ti bernativos diferentes.

El jefe de la delegació ciones que se le han brind tuoso de la economía China bierno y declaró que están la firma del tratado de lím

Esto es, dijo una valiosa y en todo el mundo.

Numerosos brindis sella cordialidad que reinó en el

primer ano del plan de seis años, según cifras oficiales dadas a conocer hoy en esta ciudad. El término medio anual de aumento del pian pa ra ese período es alrededor de un 13% (cifra notable. mente sobre pasada en 1960).
La producción de la industria siderúrgica en 1960 au mentó en un 32 por ciento en la fabricación de maquinarla y en la industria de elaboración de metales en un 22%: en la industria quími 22%; en la industria quimi-ca en un 16%; en la indus-tria de madera en un 21% tria de madera en un 21% y en la industria textil en un 17%. Los índices para la mayoría de los productos principales han sido superados. El año pasado se han producido en total 1.014.000 toneladas de hierro en lingo te; 1.806.000 toneladas de acero; 1.255.000 toneladas de acero laminado; 12.500.000 toneladas de petróleo crudo; y 7 mil 626 millones de kilovatios de electricidad.

Lo productividad de traba jo aumentó en un 11%. En la agricultura, a finales de 1960, el sector socialista domina un 81.2% del área agrícola y el 83.7% del área arable del país. La produc-ción cerealista totaliza 9.8 millones de topeladas y el millones de toneladas y el azúcar de remolacha 3.4 mi llones de toneladas. En 1960 el volumen de venta del co mercio socialista fue del 5% mayor que en 1959. El volumen del comercio exterior aumentó en un 33% y el ingreso nacional, en más de un

países de regiles diterentes

El Primer Ministro Chou En y un banquete en honor de negación nepalesa, dirigida por r Chatle. Los viceprimeros Mi esidente del Comité Permanen cional Ling Feng, asistieron al

En Lai y el general B. Chatle n medio de calurosos aplausos. 1 Lai dijo: "Estamos muy con estros amigos de la delegación nistad entre China y Nepal tie storia. Las relaciones entre los a firme base de los cinco prin acífica desde que China logró smo. Recordó que durante la hina y Birmania firmaron con sos que finalizaron con el tra Expresó su esperanza de que Nepal. Todos estos hechos, y n que los cinco principios de viables y bases firmes de la stenten en ellos sus relaciones que es posible la coexistencia enen regímenes sociales y gu

n nepalesa agradeció las aten ado, elogió el desarrollo impe el apoyo de su pueblo al go sentados los fundamentos para ites entre Nepal y China.

contribución a la paz en Asia

la atmósfera de alegría y anquete.

Justrial en Rumanía Editorial del "Diario del Pueblo": Laos

PEKIN 10 (SINJUA)— La situación de Laos esta sten do más seria cada día. El grupo rebelde laosiano, apoyaco por los Estados Unidos, intensifica la guerra contra las tropas del legítimo Gobierno laosiano y del pueblo patriota laosiano dice el editorial de hoy de 'Diario del Pueblo'. Los EE. UU. abastecen continuamente a las tropas revel des de aviones de combate, equipados con cohetes; el perso nal militar norteamericano toma parte directa en la guerra civil laosiana y las tropas de Tailandia, Vietnam del Sur y Las Filipinas, bajo el mando de oficiales norteamericanos, a yudan a los rebeldes en las operaciones de combate. Es particularmente grave el hecho de que las tropas de bandidos del Kuomintang, que han escapado de Birmania del Norte, están ahora agrupadas en el Noroeste de Laos y en el norte de Tailandia, preparándose para coordinarse con los ataques de los rebeldes a las fuerzas gubernamentales de Laos, señala el periódico. Laos es vecino cercano de Chi n a. ques de los rebeldes a las fuerzas gubernamentales de Loo, señala el periódico. Laos es vecino cercano de Chi na, señala el periódico. Laos es vecino cercano de Chi na, Hay una linea fronteriza de más de 500 klómeuros entre China y Laos. El presente desarrollo de la situación laosta, na no puede sino suscitar seria preocupación al pueblo chino, dice el periódico. "La grave situación en Laos es causada unicamente por la intervención y agresión del gobierno norteamericano contra Laos, en violación de 10s acuerdos ginebrinos," subraya el periódico. Por lo tanto, es necesario, para restaurar la paz en Laos, poner fin inmediamente a la intervención y agresión del gobierno norteamericano contra Laos, retirarse con rapidez de Laos todo el personal y equipo militar de los Estados Unidos y sus lacayos Tailandia, Vietnam del Sur, Las Filipinas y ia camarilla de Chiang Kai Shek, y permitir al pueblo laosiano solucionar el mismo su problema. Al mismo tiempo, es necesario reconocer al Gobierno de Phouma como el único gobiero reconocer al Gobierno de Phouma como el único gobiero de Problema de Problema de Problema como el único gobiero elegítimo de Laos, desbandar inmediatamente el grupto de Problema de Problema como el único gobiero de el follo de Problema como el único gobiero de Problema como el único gobiero de los gobieros el Gobierno chino esta signipre por realizar estos objetico. El Gobierno chino esta signipre por realizar estos objetico. El Gobierno chino esta signipre por realizar estos objeticos. El Gobierno chino esta signipre por realizar estos objeticos. El Gobierno chino esta signipre por realizar estos objeticos. El Gobierno chino esta significa de 1961. Norodom Si para medicido pronta concestación favorable de los gobiernos de la República Democrádica de Vietnam, China, Unión Sulpra de Cidido a como el consido de la concesta de la señala el periódico. Laos es vecino cercano de China. Hay una línea fronteriza de más de 500 kilómetros entre China y Laos. El presente desarrollo de la situación laosta-

na es digna de atención. En la respuesta a la carta de Sishanouk, firmada por el Primer Ministro tailandés Sarit, apenas puede encontrarse ningún indicio de que las autoridades tailandesas están listas a dejar de seguir a los EE. UU. en su intromisión contra Laos. Como es sabido por todos, durante largo tiempo el gobierno norteamericano viene inmiscuyéndose en los asuntos internos de Laos con la ayuda del gobierno tailandés. El grupo Phoumi-Boun Oum, desató la rebelión, con Tailandia como base; las tropas de Tailandia bajo el mando de oficiales norteamericanos, toman ahora directa parte en la guerra laosiana. Hay que sefialar particularmente que durante un largo tiempo. Tailandia viene siendo una base de suministros para los rebeldes del Kuomintang en Birmania Septentrional.

El "Diario del Pueblo" señala finalmente que el problema de Laos dejaría de ser un peligro para la paz de Asia y del mundo, si de él se apartan los intervencionistas extranieros, lo cual puede comenzar a hacerse por medios pacíficos mediante la convocatoria de los países de la Conferencia de Ginebra de 1954, que examinarían la cuestión planteada y mediante la restauración del trabajo, ahora ampliado, de la Comisión Internacional. Mientras no se tomen ambas medidas, aprobadas ya por el gobierno legitimo de Laos, por la Unión Soviética, China y otras fuerzas, la intervención de los imperialistas norteamericanos y sus lacayos en Laos es un serio peligro para la paz de Asia y en especial para la seguridad de las fronteras del pueblo chino, termina diciendo el "Diario del Pueblo." El "Diario del Pueblo" señala finalmente que el pro-

Colonialistas portugueses con represalias en Angora

PEKIN 10 SINJUA-PEKIN 10 SINJUA— Según un despacho procedente de la capital británica, 94 africanos resultaron muertos centenares heridos y 300 detenidos como resultado de los ataques violentos anti-co donialistas que tuvieron lu gar el 4 y el 5 de febrero, en la capital de la colonia portuguesa de Angola, Africa Oeste, anunció ayer un portavoz del Gobierno popu lar de liberación de Angola en Londres. Citando a testigos de la capital de Ango-la, el portavoz declaró que 7 africanos resultaron muertos en tiroteos y otros asesi natos durante las operacio-nes de registro de hogares desplegadas por los colonialis tas en barrios africanos.

Declaración conjunta de los sindicatos de RDA y Cuba

BERLIN 7 (SINJUA)— En una declaración conjunta de la Confederación de Trabajadores de Cuba y la Federación de Sindicatos Libres de Alemania, hecha pública anoche en esta ciudad, se expresa solidari dad con la justa lucha de los trabajadores y pueblos del Congo, Cuba y Laos contra el colonialismo y se presta apoyo fraternal a los sindicatos y trabajadores de América Latina en su lucha contra los reaccionarios y el imperialismo. La declaración conjunta fue dada presta apoyo fraternal a los sindicatos y trabajadores de América Latina en su lucha contra los reaccionarios y el imperialismo. La declaración conjunta fue dada a conocer después del intercambio de puntos de vis ta entre la delegación cubana encabezada por Odón Alvarez de la Campa, Srio. de Relaciones Exteriores de la Confederación y dirigentes de la Federación de Sindicatos Libres de Alemania. En la declaración se dice que la Federación de Sindicatos Libres de Alemania saluda calurosamente las reformas políticas, económicas, sociales y culturales de la Revolución Cubana, que favorecen el camino para construir una nueva vida y crear una Cuba Libre y próspera. Cuba se destaca como un brillante ejemplo para los países latinoamericanos que se encuentran bajo opresión, dijo la declaración. Dicha federación aclama las medidas tomadas por la clase obrera cubana, para nacionalizar los bancos y otras empresas del capital monopolizador norteamericano y llevar a cabo la reforma agraria. Estas medidas y las relaciones establecidas con otros países, son buena contestación a la interferencia del imperialismo en los asuntos de Cuba". añade la declaración. "La Federación de Sindicatos Libres de Alema nia reafirma su plena solidaridad con la Confederación de Trabajadores de Cuba a po ya la demanda de la clase obrera alemana acerca de la conclusión inmediata de un tratado de paz entre los Estados y la transformación de Berlín en una ciudad desmilitarizada y libre, concluye la declaración.



COEXISTENCIA PACIFICA ES LA DEMANDA DE TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO

Gobierno japonés, faldero de EE. UU.

Prosigue su política de hostilidad contra China siguiendo los pasos de Kennedy

HONG KONG 11 (SIN JUA) — Sisiao Kruad, conse jero del Partido Socialista del Japón, en una conferendel Japón, en una conferencia celebrada hoy en esta ciudad, denunció al gobierno del Japón por la prosecución de la política hostil de los EE. UU. hacia China. "El nuevo presidente norteamericano John Kennedy sigue la misma política de hostilidad hacia China de su predecesor, declaró Kruad y el gabinete Ikeda sigue al godecesor, declaró Kruad y el gabinete Ikeda sigue al gobierdo yanki; no han cambiado de ninguna manera su polítca de hostilidad hacia China." Criticó a Ikeda por su inhabilidad de seguir una política independiente y por su persistencia en proseguir una política de sumisión a los EE. UU." Expresó su pleno acuerdo con los tres principios políticos formulados por el Primer Ministro Chou En Lai para la restau ración de las relaciones nor ración de las relaciones nor males entre el Japón y China. El gabinete Ikeda no ha'

hecho ningún esfuerzo a este respecto, lo que demues-tra que no tiene sinceridad en sus promesas de mejorar las relaciones nipochinas di jo Sisiao. Condenó la alega-ción absurda de que "Taiwan no es territorio de China', he cha por Nomumra, Presiden-te del Comité de Política Ex terior del Partido Liberal de

mocrático. "Este argumento es enteramene falso. Taiwan es indudablemente territorio de China" dijo. "Observaremos firmemente lo que nos enseñó el difunto Presidente

del Partido Socialista del Ja pón, Asunah, el imperialis mo yanqui es el enemigo co mún de los pueblos chino y japonés; y continuaremos lu chando por un Japón pacifi-

co, democrático, independien te y neutral", puso de relie-ve. Sisiao Kraud llegó a Hong Kong desde Cantón, rumbo a su país, después de terminar su visita a China. Cantón,

Los patriotas voluntarios en Laos

L. Càrdenas desmiente a gringos

El expresidente de México, General Lázaro Cárdenas, General Lázaro desmintió a las agencias noticiosas del Deoartamento de Esado norteamericano, que aseguraron que el Gobierno revolucionario cubano daria 200 mil dólares para ayudar al éxito de la conferencia la

tinoamericana por la paz y la soberanía de los pueblos. Cárdenas que encabeza el

Paro antiyanqui en Chile

BERLIN Feb. 10— Cinco millones 250 mil obreros y empleados de la República Democrática Alemana RDA han participado hasta ahora en las discusiones sobre el proyecto de código socialista del trabajo presentado por el gobierno, En el transcurso de 227 mil reuniones sindicales se han hecho 13 mil 371 propuestas de modificación rencia el dirigente del comi propuestas de modificación al proyecto que será discutido en la cámara popular de la RDA a fines de Febrero Hablando sobre esta expe-

Democracia cierta

rencia el dirigente del reción té ejecutivo de la federación sindical Mundial, Rubén Iscaro, declaró que durante su estadía en la RDA ha podido observar tel entusiasmo y el interés de los obreros en la discusión del procesto. Il la discusión del projecto FSM considera el proyecto del código del trabajo agrego un gran éxito social que denule vra a los hombres de los países capitalistas q' el bienestar de los trabajadores es la inspiración de los esta des socialistas.

Una compatriota en Cuba

LA HABANA Feb. 11— Los estudiantes latinoamericanos becados por la institución cultural Casa de las Américas, de esta capital, declararon que "la revolución cubana representa los intereses de las masas explotadas del continente y estamos dispuestos a de fenderla en el terreno que las circunstancias exijan." Las declaraciones de los estudiantes, que permanece, rán en Cuba de 1 a 2 meses expresan su repudio "a las reiteradas agresiones del imperialismo norteamericano a Cuba, actitud contraria al principio de autodeterminación de los pueblos." Los estudiantes terminan diciendo que aspiran a extraer de la experiencia cuba na la lección indispensable para la transformación integral de los respectivos países. Firman el documento, entre otros, Amalio Rey, de Argentina, Alfredo Caldera de Bolivia, Roberto Mendoca, de Brasil, Rodolfo Feldman, de Colombia, Paulina Bolitoff, de Chile, Sergio Roman del Ecuador, Lydia Sánchez, de Costa Rica y Constantino Zúñiga de Honduras. LA HABANA Feb. 11-Los estudiantes

SANTIAGO DE CHILE, 11 Feb. 61— La total paraliza-ción de las labores en siete campamentos mineros de la compañía norteamericana BRADEN COOPER COMPA. NY, es inminente a consecuencia del lock out y el des pido masivo ordenado por la empresa, que afectará a ste. te mi trabajadores.

Ante la petición de 1.500 obreros de la mina de cobre "EL TENIENTE" y la de los empleados del campamento "SEWELL" de que pamento "SEWELL" de que se les pague una hora extra de salario por el tiempo que emplean en llegar a los pi-quetes donde laboran, la em presa cerró la oficina de control en la que se expi-den las tarjetas para iniciar les jornades

den las tarjetas para iniciar las jornadas.

La medida adoptada por la BRADEN, provocó, un pa ro forzoso en otras secciones del mineral e instalaciones anexas por la falta de material extractivo que dematerial extractivo que desenvolve de la constitución de la const ben elaborar. Además, fue ordenado el despido de otros cien obreros que habían sido

cien obreros que habían sido contratados por un tiempo determinado, según denunció un vocero del gremio.

El mismo vocero señaló que la situación se ha tornado más grave en las últimas horas, por lo cual consi dera inminente la total paralización de las labores que afectaría a siete mil trabaja dores, en los campamentos Sewell, MINA EL TENIEN. TE GOYA, PANGAL, CA-LETONES, BARAHONAS Y

domité organizador de la reunión, declaró que la reu-nión será financiada integra mente con aportes de simpa tizantes mexicanos y que los gastos de las delegaciones se rán cubiertos por cada una de ellas. La noticia fue di-vulgada por las agencias des de Mfami y publicada por algunos periódicos de esta ca pital, donde tendra efecto la onferencia del 5 al 8 de Marzo próximo.

HANOI 10 (SINJUA) Jóvenes de la provincia de Xieng Khouang, llenos de entusiasmo, están alistándose en el ejército para defender la patria, ante el complot del imperialismo yanqui, de los sanguinarios tailandeses y la camarilla rebelde Phoumi-Boun Oum, que pretende vol ver a ocupar la provincia de Xieng Khouang. Según la radio de las Unidades Com-batientes de Paset Lao de hoy, unos 200 jóvenes se han incorporado a las fuerzas del Gobierno desde la liberación de esta provincia. Solamente en Bang Bang cerca de cien habitantes se han ofrecido voluntarios para el servicio militar.

El Libano también

BEIRUT, Feb. 10— El Ministro de educación, y líder del partido social progrecista, Kamal Djoumblat, acusó

bios internos y amenazas ex ternas. "Desde entonces, di-jo Djoumblat, hemos vivido a la sombra de conspiraciohey a agentes británicos de nes imperialistas siendo los organizar provocaciones y actos terroristas en el Líbano que obtuvo su independencia en 1941 vio amenazada su existencia en 1958 per distur demócratas.

LA REVOLUCION VA!

Un aumento del doce por ciento de cañas molidas por los ingenios azucareros es ha registrado este año sobre igual fecha que en el año anterior, con motivo de la ayuda ofrecida en todo el país por miles de obre

Los datos obtenidos únicamente en 135 de los 161 centrales azucareros de la República indican que en los primeros días de febrero se están moliendo más de cuatro millones de arrobas de caña diariamente encima del nivel alcanzado en 1960. Un ejemplo ci tado en la prensa de esta capital, refleja que el pa sado 2 de Febrero un reporte de la molienca seña laba que los 139 ingenios molieron ese día 39 millo nes 543 mil arrobas de caña. En cambio el año pasa do en ese mismo período alcanzó la cantidad de 45 mil es decir que este año arrojó un aumento de 59 millones arrobas de caña molida.

El terrateniente Herman Lutz, amenaza en Quepos al dirigente obrero Toño Zárate

Un grupo de campesinos se negaran a desalojar las tie del cantón de Aguirre (Quepos) ha estado siendo acosado por el resguardo fiscal pa ra que desaloje unas tierras que reclama como suyas el terrateniente Herman Lutz.

Los campesinos buscaron la dirección y el consejo del dirigente obrero local Antonio Zárate. Este les dijo, como es natural, que se mantuvieran firmes y no se dejaran amedrentar ni por el terrateniente ni por el Resguardo y que

TRATADO

ses (C.G.T.C.), considerando la gravedad de la situación en que se encuentra la indus tria del café y que llegará a ser catastrófica por la baja constante de los precios en el mercado internacional, de. sea pedirle a la Gran Comisión que recomiende el envío a los países socialistas, especialmente a Checoesiovaquia y a la Unión Soviética una amplia misión comercial, incluyendo representantes oficiales, para que negocien un tratado comercial a base de café. De esta manera, podemos colocar el café de la cuo ta de retención, que ahora se encuentra embodegado, en el mercado socialista y a la vez, conjuramos en gran medida la crisis cafetalera que ya se tor na muy seria para la economía nacional.

Nuestra Confederación considera que este paso es el jus to y concreto para resolver la crisis cafetalera y que no debemos esperar demasiado para adoptar una política racional en materia de comercio. Debemos seguir el ejemplo de otros países del Continente. Brasil y Chile, por ejemplo, han anunciado que van a lestablecer relaciones diplomáticas y comerciales con los países socialistas. Los propios Estados Unidos tienen relaciones diplomáticas y comerciales con todos los paí ses socialistas. ¿Por qué nues tro país no hace lo mismo? ¿Por qué no salvar nuestra industria básica de la crisis estableciendo relaciones comerciales con el socialismo?

En espera de la atención que se sirvan prestarle a la presente, me es gra,o suscribirme atentamente,

> Gonzalo Sierra Cantillo Srio. General de la CGTC.

rras que estaban cultivando. Enterado de la cuestión,-el se nor Lutz buscó al dirigente Zárate y lo amenazó con "que brarle los dientes". Así, el ale mán nazi Herman Lutz se per mite amenazar a un trabajador costarricense porque aconseja bien a los campesi-

Es de esperar que los campesinos de Quepos presten a Zárate la protección que necesita para continuar su lucha, que es también la de los campesinos, Al señor Lutz tenemos que decirle que tenga cuidado, que Zárafe no está solo en esta lucha.

Biblioteca "Carmen Lyra"

HORARIO DE LABORES LUNES - MARTES - JUEVES - VIERNES POR LA TARDE DE 2 A 41/2 P. M. MIERCOLES - JUEVES - VIERNES POR LA NOCHE DE 7 A 91/2 P. M.

vertir su revolución en un ar tículo de exportación.

Realmente lo que Fidel plan teó en el discurso que se ha tratado de tergiversar fue que su país tenía derecho a defenderse contra la politica, descaradamente preconizada por el gobierno de Washington, de exportar la contra-re volución a Cuba. En efecto, no pasa día del mundo sin que se produzca algún hecho que revele la intención no disimulada del gobierno de los Estados Unidos de promover la contra-revolución cubana. Las bases de entrenamiento de los contrarrevolucionarios en Guatemala y otros lugares, organizadas y sostenidas con dinero y técnicos yanquis, siguen operando. Las intervenciones públicas de los políticos yanquis, encabezados por el Presidente Kenne. dy, en que se entrometen en las 'cuestiones de Cuba como si ésta fuera una colonia suva, están a la orden del día, Abiertamente se aprueban pre supuestos por millones de dó lares para "ayudar" a los ba tistianos y demás bandoleros contra - revolucionarios. En fin, cada día que pasa hay nuevas evidencias de que los Estados Unidos se creen con derecho, en virtud de la decantada doctrina de Monroe, de organizar la intervención armada contra Cuba. Parte de esta actitud consiste en mantener una presión constante contra los gobiernos latinoamericanos para que secunden los planes intervencionistas y agresivos contra

De manera que, en América Latina estamos en pre-

IMPEDIR QUE sencia, no de un plan para ex portar la revolución cubana, sino de un plan yanqui para exportar a Cuba la contrarevolución.

> Decía don Ricardo Jiménez que la salsa que es buena pa ra el ganso es buena para la gansa. Por tanto, los principios que condenan la exporta ción de revoluciones, que son los principios basados en el derecho de autodeterminación de los pueblos, condenan también la exportación de las contra-revoluciones. Pe ro los EE. UU. se creen lo suficientemente poderosos pa ra no respetar ninguna clase de principios de convivencia internacional. Y La Nación, por supuesto, como toda la prensa nacional, respalda la política agresiva y de violación de la soberanía latinoamericana, practicada por los Estados Unidos.

> Pero resulta que hoy en día las cosas han cambiado en el mundo. Hay fuerzas que se oponen a la exportación de la contra-revolución imperia lista lo suficientemente poderosas para hacer prevalecer su voluntad. Y, apoyándose en estas fuerzas, el gobierno revolucionario de Fidel Castro se dispone también a actuar para impedir que los imperialistas yanquis y sus testaferros latinoamericanos, exporten a Cuba la contra-revolución.

Como una muestra de la forma en que continúan adelante los planes agresivos del imperialismo contra Cuba, re producimos en seccion aparte de la primera página de esta edición, un expresivo ca ble procedente de Guatema-

Centro Obrero de Estudios Sociales

San Iosé Lunes 20 de Febrero de 1961

A los siete y media de la noche

Acto de Solidaridad con el Pueblo de Nicaragua

Homenaje al héroe nicaraguense GRAL. AUGUSTO CESAR SANDINO en el 27 aniversario de haber sido asesinado

> Conferencia de: ARNOLDO FERRETO

Se desarrollará también un Programa Artístico.

A interés....

bada por unanimidad, para pedir al ICE que dé a conocer los términos en que contrató el empréstito.

El gerente del Instituto, Lic. Edgar Jiménez A., dio un reporaje a "La Prensa Libre", luego de su regreso de los Estados Unidos, en el que ofrece algunos datos sobre es te negocio. Dice que el interés será del 5 y 3/4 % y a vein ticinco años plazo y que deberá obtener la sanción legislativa para que el Estado asuma la obligación de garantizar el préstamo.

De manera que ya sabemos algo sobre ese importante asunto. Que el interés que devengará el préstamo sera usurario: 5 y 34%, mientras los préstamos que hace la Unión Soviética a otros parses, incluyendo a aquéllos que tienen un régimen social distinto, se concertan al 2 y 21/2 por ciento. El alto tipo de interés estipulado va a significar también, como es lógico, alto costo de producción de la corriente eléctrica y, por tanto altas tarifas eléctricas. (Después vendrá La Nación a decir que la producción de energía eléctrica por una em presa nacional es más cara que la producción de las empresas privadas, v. gr. de la Bond and Share).

Los señores que han hablado del cambio de política de los Estados Unidos con la América Latina, con motivo de la elección de Mr. Kennedy, ya tienen una prueba de la naturaleza del "cambio". El imperialismo es el imperialismo, con Kennedy o sn él. "El mono, aunque lo vistan de seda, mono se queda".

Ahora, quedamos a la espera de que en respuesta a la excitativa aprobada por la Asamblea Legislativa, se den a publicidad, con todo detalle, las demás condiciones de. empréstito.

CHINA DE DIA

Por HERRERA GARCIA

YA ESTA A LA VENTA EN TODAS PARTES: EN BARRIOS Y PROVINCIAS. PRECIO: © 199 EL EJEMPLAR

Miscelaneas de la zona

Por LUIS R. SANYO

CALDERONISMO, LIBERACION, ULATISMO ...!!

Ya los conocemos a todos, dicen los bananeros: Calde rón firmó la Reforma Constitucional de las Garantías So ciales y el Código de Trabajo, pero también es cierto que a eso lo obligó Vanguardia Popular. El calderonismo no es un Partido Revolucionario, si lo fuera, dónde está el im pulso de ese partido para hacer realidad una Reforma A grama Revolucionaria, y el Fuero Sindical, y la defensa de la Libertad de Sindicalización, etc., etc.? Qué decir del Partido Liberación y la Reforma Agraria y el Fuero Sin dical? El Gobierno de Figueres intervino la Huelga Legal contra la Chiriqui Land Co. en 1954, para ayudar a la Compañía; Liberación permite que el Diputado Yunai Ger man Espinoza ataque a los bananeros y a sus sindicatos. Ulate, digamos algo por no dejar... Ulate mandó a darle bala a los bananeros en 1953, cuando la huelga y hubo un muerto y varios heridos y ahora quiere barrer con todos los "comunistas" que están mortificando a la Compañía Bananera.

MACARTYSMO AL POR MAYOR...

La ola de persecuciones contra todo lo que sea defen sa de los intereses nacionales y de los derechos populares está dejando su saldo de ventaja para la democracia (po pular). Las gentes sencillas ahora se dan cuenta quiénes y por qué persiguen a los defensores del pueblo; ahora se dan cuenta los trabajadores bananeros mejor que nunca, que no son los comunistas quienes los tienen sometidos a este régimen de terror y de persecución policial; y saben que toda esta ola de persecución se debe a que la gente que gobierna está comprometida con la Compañía Banane ra para ayudarle a que viole los contratos de trabajo, que imponga modificaciones en los precios de los trabajos, etc. etc., con tal que pueda la Empresa bajar los costos de pro ducción. Y los trabajadores observan con mucha atención que son los llamados "demócratas" los que desatan esa represión contra los trabajadores para impedirles que se defiendan; y todo eso, con el pretexto de combatir el comu

TODO QUEDA MUY CLARO ...

Si los campesinos desesperados se echan á la calle a exigir que les den un pedazo de tierra para cultivarla, los "demócratas" no resuelven el problema sino que lanzan el sambenito... COMUNISTAS!! S los trabajadores hananeros se lanzan a una huelga cansados ya de tanto atropello a sus derechos... ni las Compañías ni los "demócratas" salen a resolver los problemas, sino que lanzan el consabido anatema... COMUNISTAS!!! Cuando el pueblo lucha de verdad, con sus propios medios, poniendo de lado a los tra ficantes y oportunistas; haciendo a un lado a los amigos de la componenda y a los lacayos del imperialismo, nadie se mueve en el florido campo de la "democracia" para resol ver los problemas del pueblo; todo lo componen los "demó cratas" burgueses con su disco rayado... COMUNISTAS!!!

Don Manuel Aguirre

Ha muerto en esta capital, el señor don Manuel Aguirre, buen ciudadano y gran luchador por la causa del pueblo.

"ADELANTE" hace llegar hasta doña Isabel de Aguirre, Fernando y Cecilia Aguirre, el más sentido pésame. DOS CIVILIZA....

mayor precisión que el dispa ro previo a la Luna". Cort es el director del Observatorio de Leyden.

Por su parte el profesor C. Bernard Lovell director del gigantesco telescopio Jodrell Bank, afirmó: "Han realizado una hazaña que hace mu cho se esperaba. Les deseo brena suerte."

El perito espacial francés profesor Alexardre Ananov, dijo que los científicos so viéticos parecen haber "en la lado directamente en la tercera fase del lanzamiento de grandes naves espuciares —con el espacio suficiente para dos o tres hombres—blen dentro del sistema solar.

MOSCU Feb. 13- Fl lan. zamiento de la estación in terplanetaria automática que viaja hacia Venus podrà le. vantar el velo sobre los mis terios de origen de la vida, declaró Vadimir Timakov, vicepresidente de la acade mia de medicina le la Unión Soviética. El científico des cribe el hecho como un lo gro soviético sin paralelo de la ingeniería y el más gran dioso acontecimiento de la actualidad. "La prueba —dies otra escala del hom bre dentro del cosmos, y rcpresenta una gran responsa bilidad para los hombres de la medicina de la Unión Soviética, pues no son sonamen te los ingenieros y los técni cos los que están aborcando los problemas de seguridad de los viajes interplanelarios del futuro." "La meta común -agregó- es asegurar el éxito para el pueblo que ten. drá la oportunidad de realizar el primer viaje interpla netario."

MOSCU Feb. 13— El can ciller de Finlandia. Toera gren, declaró aqui que el lan zamiento de una estación in terplanetaria soviética al pla neta Venus es "el más gran de acontecimiento de nues tros días." Toerngren, que realiza una visita extraolicial a Moscú, hizo esas declaraciones poco antes de almor zar con el canciller soviético Andrei Gromyko y la señora de éste.

¡Cuidado con un paquetazo!

Por Adolfo Herrera García

La "embajada" de Formosa en San José, que no representa sino a la camarilla de paja de Chiang Kai Shek, insertó en los diarios del 15 de los corrientes un llamamiento a la colonia china residente en Cos ta Rica y también a los costarricenses, para que a porten contribuciones a fin de llevarlas (¿cómo?) al pueblo chino que, según esa "embajada", pasa ham bre.

Al respecto puedo afirmar:

1º Que los 650 millones de seres humanos que pue blan la República Popular China no sufren hambre.

2º Las hambrunas las pasó el pueblo cuando el im perialismo y el Kuomitang lo explotaban, lo robaban y lo asesinaban. (Para comer incluso, como se sabe, los padres vendían a sus hijos).

3º Había en setiembre de 1960 —fecha de mi visi ta a China— 1.700 millones de "mu" de tierra culti vada. (Un mu igual a 15 hectáreas).

4º La producción agrícola es 2.13 veces mayor que la de 1949, año de la liberación.

5º Per cápita, China produce 400 kilogramos de cereales, acercándose a los promedios de la URSS y de EE. UU.

6º La comuna popular rural, el gran salto hacía adelante y la línea de partido, permiten dar gratuitamente los cereales a los comuneros sin excepción, y a muchos millones de personas gratis totalmente la comida. (Cuando se paga, con un "diez" se almuerza).

7º Las calamidades naturales ya no producen los daños de antes, gracias a la organización de las comunas, al avance de la técnica y a la laboriosidad del pueblo chino, aplicado todo a la maravillosa obra de las canalizaciones. Por consiguiente:

Considero la petición de la llamada "embajada" para acudir en auxilio del pueblo chino como propaganda criminal. Primero, porque es mentirosa; segundo, porque puede ser una estafa. Con métodos como ése se enriquecieron los señores feudales de la vieja China. Una vez pidieron contribuciones del pueblo para construir una flota. Se las robaron todas. Y construyeron, en vez de la flota, un barco de cemento en un lago del Palacio de Verano.

Dichosamente, ahora no se pueden dar "paquetazos" así ni a los chinos de China ni a los chinos de Costa Rica.

En Pekin delegación comercial Soviética

PEKIN 8 (SINJUA)— Llegó esta tarde a esta ciudad una delegación comercial del Gobierno Soviético, presidida por el Viceministro del Comercio Exterior y el primer Vicepresidente del Comité para las Relaciones Económicas con países extranjeros. La delegación sostendrá conversaciones con el gobierno chino sobre las relaciones económicas y comerciales de ambos países. Entre otros que fueron al aeropuerto para recibir a la delegación figuraban Then Tung Chaung, Viceministro de Asuntos Exteriores y Li Ching, Viceministro del Comercio Exterior.

NOCOMPRE

Diario de Costa Rica

Es enemigo del Pueblo, de la Paz y de la Libertad



Denuncia contra Juez de Trabajo, en Pto. Cortés

Segundo: Los representan-

Por encargo de la FUTRA me dirijo a la opinión pú-, blica con el fin de denunciar las graves irregularidades en que está incurriendo el senor Juez de Trabajo de Pto. Cortés referentes al juicio q' contra la Compañía Bananera tienen planteado treinta y dos trabajadores despedidos sin justa causa de Finca 3.

Primero: Tardanza exagerada e injustificada en darle traslado de la demanda a la Compañía. La demanda la presentó el licenciado Ricar. do A. Molina Wilson el 28 de julio de 1960 y mucho tiempo después se notificó el empla zamiento a comparecencia a juicio verbal para el 24 de octubre último.

tes de la empresa demanda. da llegaron con treinta y tres minutos de retraso a la comparecencia indicada, es decir, con dieciocho minutos de retraso después de transcurrido el cuarto de hora que concede la ley. El señor Juez permitió que presentaran su contestación a la demanda y que adujeran prucha Lic. Molina Wilson alegó q' ni la contestación ni el ofrecimiento de prueba debían admitirse por ser extemporá neos. El apoderado de la demandada alegó fuerza mayor, pero sin ofrecer prueba para fundamentar su excepción. No obstante la falta de prueba, el señor Juez, alegan

do su propio testimonio sin que nadie lo hubiera ofrecido, dió por bien contestada la demanda y admitió la prue ba ofrecida por la Compañía Bananera.

Tercero: Contra dicna resolución tan extraña al Dere cho de Trabajo y contraria a los intereses de los trabajadroes, interpuso el Lic. Mo lina Wilson recurso de revocatoria con apelación subsidiaria, pero el señor Juca, empecinado en su tesis, rechazó ambos recursos basán. dose en opiniones de tratadistas de Derecho Procesal Civil y no de Derecho de Tra bajo ni de Procesal de Tra-

Cuarto: Dentro de lo absur do de su tesis, el señor Juez de Trabajo de Puerto Cortés sostiene que los trabajadores estaban obligados a acusar de rebeldia a la Com pañía antes del inicio del jui cio verbal; como si antes de que esto ocurriera podían ellos o su abogado saber si la demandada se presentaría o no a dicha diligencia. Este absurdo requisito que no se desprende de ninguna ley, no se le ha ocurrido exigirlo a ningún Tribunal de Trabajo del país en lo que ileva de vigencia la legislación labo-

Quinto: Contrasta con lo dicho que el señor Juez de Puerto Cortés nada ha resuel to ni ha querido resolver sobre el punto fundamental so metido por el licenciado Molina Wilson, apoderado judicial de los actores, sosteniendo que tratándose de un caso de puro derecho lo que procede es desechar toda prueba innecesaria y proceder a dictar sentencia.

Sexto: Cuál hubiera sido la resolución en caso de q' hubieran sido los trabajadores y sus testigos quienes lie garan tarde a la comparecen cia. Se les hubtera admitido la prueba o se les nublera declarado inevacuable? La contestación la tenemos en lo que ha sido regla general en estos casos: a los trabajadores no se les admite ninguna excusa.

Llevamos estos hechos a la luz pública porque la gravedad de los mismos no permite que se mantengan dentro de los fríos folios de un expediente judicial. Tenemos la esperanza que la denuncia objetiva que aquí hacemos sirva para hacer meditar a los funcionarios judiciales q' les toque en suerte conocer el caso aquí presentado.

Jesé Meléndez IBARRA

LUMUMBA.... claró ayer que el Primer Mi n.stro congoles Lumun.ba se te del lugar de su detención había 'escapado' secretamenel 9 de febrero por la tarde según informan de Elizabetvi Ile. Se anuncia que el Minis tro de Juventud y Deportes, Maurice Manpolo y el Vice presidente Joseph Okito, del Gobierno legal congolés hu yeron junto con Lumumba. Las agencias noticiosas occi dentales dicen que el público expresa dudas sobre la noti cia de la huida de Lumumba anunciada por la pandilla traidora de Tshombe. La "U. P.I." informó ayer que fue ra de la pandilla traidora de Tshombe "la noticia de la huida se toma con algún es cepticismo." La agencia dice: "Hay muchas informaciones en Katanga y otros lugares de que Lumumba está muer to." La "U.P.I." citó al ca pitán gobernador de la pro vincia de Leopoldville como diciendo que no cree que Lu mumba se haya escapado por que ha sido asesinado por das autoridades de Katanga.

"A.P." mencionó a un 'diplo mático' diciendo que 'era un excelente método' para las autoridades de Katanga "pa ra que declaren eventualmen te que Lumumba y los otros han muerto asesinados cuando trataron de huir del país." Recientemente hay mu chos rumores acerca del ase sinato del Primer Ministro Lumumba. La radio Brazavi lle del ex Congo Francés y la radio Leopoldville bajo el control de la camarilla traidora de Mobutu comuni caron el 9 de febrero que Lu mumba había sido 'ejecutado' Cuando hizo una pregunta un corresponsal de la Keuter al portavoz de las Naciones Uni das en el Congo de si el Pri mer Ministro había sido ase sinado, dijo que no sabía si Lumumba había muerto Lumumba nabla muerto o vivía, e incluso no sabía dón de estaba El Presidente M. Keita de la República de Ma li, en una declaración dada a la publicidad hace poco, puso al desnudo el ardid de

los imperialistas de ordenar a sus agentes asesinar a Lu mumba. Keita señaló que 'los belgas y otros accionis tas de la compañía interna cional en el Congo decidie ron, después de las resolu ciones adoptadas en Casablan ca, solventar de una vez pa ra siempre el problema de Lumumba por medio del a sesinato'. Desenmascarando sesinato'. Desenmascarando el complot del asesinato de Lumumba, el Presidente Kei ta dijo: '800.000 francos bel gas serán recogidos en Pa ría y enviados a Brazaville, desde donde este dinero será transferido al Congo. Esta primera contribución será empleada para pagar a los asesinos alquilados. Se harán arreglos para provocar otro intento de huida de Lumum ba con el propósito de dar a los asesinos ocasión de co meter su crimen.' Lumumba fue secuestrado por la pandi lla traidora de Mobutu el 1º de diciembre del año pasado y el 17 de Enero sus dos colegas y él fueron llevados a la cárcel de Tysville, en el Congo Inferior, a la provin cia de Katanga bajo el con trol de la pandilla Tshombe y encarcelados secretamente Un oficial belga, 'consejero' de la pandilla Tshombe, reveló que Lumumba fue deteni do en un campo cuidado por 15 guardias armados de no che y de día. Durante su de tención "Lumumba sufrió un extremado brutal trato. Al anunciar la huida de Lumum ba, la pandilla Tshombe también declaró que se pu sieron centinelas a lo largo de los caminos principales y se enviaron aviones para buscarlo e impedir su fuga. Agregamos nosotros:

Pero Lumumba y sus dos compañeros, todos mártires de la independencia de Africa, serán las chispas que enciendan la gran hoguera de la libertad en el continen te negro. Porque es un nue vo crimen de los colonialis tas en defensa de las inver siones criminales se los Ro ckefeller y demás bandidos internacionales.

CAMPO PAGADO

Declaración Pública

"Por el digno medio de ustedes, y confiando en que todos los costarricenses tenemos el derecho de expresar nuestra opinión política por medio de los organos de publicidad, queremos pues hacer pública manifestación de nuestra adhesión al Partido socialista Costarricense, y queremos decir por qué:

Las clases mayoritarias de nuestro pais, somos los trabajadores y campesinos pobres. Pese a que la Constitución Política nos concede el derecho de elegir, lo cierto es que los grupos que tienen acaparado el manejo de la política, nos deja solamente con el derecho de depositar el voto por aquellos candidatos que ellos y sólo ellos han escogido, EL PARTIDO SOCIA-LISTA COSTARRICENSE, por ser un Partido del pueblo, lógicamente sí nos dará la oportunidad de escoger y de elegir a representes de nuestra clase, que, en tratándose de los Diputados a la Asambla Legislativa sí irán ahí a luchar por los derechos del pue blo, sin compromisos ni ataduras. Los trabajadores y campesinos necesitamos garantías sindicates, libertad de reunión, Reforma Agraria (no el simulacro que quieren dictar ahora), Tribunales de Justicia que sepan hacerle justicia al pueblo; en fin, las clases olvidadas necesitamos conquistar la posición de prioridad que nos corresponde, y para no hacerlo por la violencia, necesitamos que se nos abra la puerta dei voto popular, libre y soberano.

Es por eso que, nosotros, no sólo hacemos pública manifestación de nuestra fe en los propósitos democráticos del Partido Socialista Costarricense sino, que le decimos a todos los costarricenses amantes de la Paz, del Progreso y de la Cultura del pueblo, y a quienes de verdad abrigan sentimientos de Paz, Progreso y Amistad para todos los pueblos del mundo, que este Partido popular será la palanca más poderosa para lograr los más positivos avances hacia una vergadera democracia y por eso debemos apoyarlo con todo en

Gracias, muchas gracias a las emisoras que tengan a bien publicar este mensaje de unos costarricenses a todos los demás ciudadanos de Costa Rica.

Bernardo Salazar, José Rodríguez Torres, Jacinto Salas Bejarano, Fernando Santos Ch., Juvenal González, José Francisco Jiménez Muñoz, Lucas Morales M., cedro Salmerón Espinoza, Juan Dober D., Honorio guirós Huston, Félix Villaplana O., Cruz Muñoz Castro, Evau dilia Zuniga R., Alejandrina Espinoza Angulo, Juana Gómez Rojas, Esther Picado P., Carlos Morales Agullar, Pedro Torres Quesada, Genaro Obando Díaz.

La FSM con Cuba

BERLIN 6 (SINJUA) LA FSM CON CUBA— El Comité ejecutivo de la Federación Sindical Mundial ha tomado una resolución de solidaridad con Cuba, en su última (22) sesión celebrada en esta ciudad. La resolución dice que con sus lo gros sociales y democráticos, la Revolución Cubana expre sa y simboliza la independencia, libertad y progreso de to dos los pueblos latinoamericanos. El C. Ejecutivo felicita calurosamente al pueblo y obreros de Cuba, que dirigidos por su Góbierno Revolucionario avanzan firmemente por el camino de la independencia económica y completa soberanía nacional, reforma agraria, industrialización y mejora miento constante de su vida material y cultural. El C. Ejecutivo condena la política agresiva del imperialismo nor. teamericano contra Cuba con el objetivo de restaurar la do minación de los monopolios extranjeros y los grandes latiturdios. La resolución condena fuertemente las continuas amenazas, bloqueo económico, ruptura de relaciones diplomáticas y la organización de bandidos mercenarios para in vadir a Cuba. Reafirma su resuelto apoyo a la clase obrera cubana y la Confederación de Trabajadores de Cuba, en su valiente lucha unificada por la libertad e independencia patrias y por la revolución.

Acusación contra el Ministro de Trabajo

Señor Juez de Trabajo:

Yo, ALVARO MONTERO VEGA, mayor, casado, profesional en derecho, vecino de San José con el debido respeto a usted expongo:

En mi condición de ciudadano y como Vice-Presidente que soy de la Federación Unica de Trabajadores del Pacífico Sur (FU TRA), fundamentado en el artículo 557 del Código de Trabajo, vengo a establecer formal acusación contra el señor Ministro de Trabajo y Previsión Social, en la persona del titular de esa cartera, Lic. don Franklin Solórzano Salas, por violación clara y manifiesta del artículo 274 del mismo cuerpo legal antes citado.

HECHOS:

Primero: La Federación Untoa de Trabajadores del Pacífico Sur se constituyó en la ciudad de Golfito en su Congreso celebrado durante los días 13 y 14 de febrero de 1960.

Segundo: Inmediatamente después del congreso constitutivo, la Comisión Ejecutiva del Comité Central electa en ese evento inició las gestiones para que se inscribiera la nueva federación en la Oficina de Sindicatos del Ministerio de Trabajo. De acuerdo con el artículo 274 del Código de Trabajo, el señor Jefe de la Oficina de Sindicatos, don Roberto Ulloa, rindió informe favorable para que el Ministerio, o mejor el Ministro del Ramo, ordenara la inscripción en los registros que lleva dicha oficina.

Tercero: El señor Ministro de Trabajo, asesorado por la Oficina Legal de su Despacho, hizo objeciones en cuanto a algunos artículos de los estatutos y regramentos de la nueva federación. La Comisión Ejecutiva de la FUTRA, por mi medio, aceptó las observaciones hechas por el señor Ministro.

Cuarto: Aceptadas todas sus observaciones el señor Ministro ordenó que se presentaran copias duplicadas de estatutos y reglamentos debidamente corregidas. Las presenamos y al mismo tiempo pedimos que se procediera a ordenar la inscripción de la FUTRA ya que habíamos llenado todos los requisitos legales y en consideración que los trámites respectivos se habían realizado con demasiada tardanza. A esta respetuosa y oportuna petición nuestra el señor Ministro de Trabajo contestó de la siguiente manera:

"Señor Alvaro Montero Vega Vice-Presidente de la FUTRA. Golfito.—Me refiero a su atento oficio de fecha 26 de noviembre último, recibido en este Despacho el 15 de diciembre. En vista de estar practicándose un examen exhaustivo de las organizaciones sociales de la Zona Bananera del Pacífico Sur, que incluye a la FUTRA, tan sólo se espera el resultado de la misma para resolver la inscripción de dicha Federacion. Me suscribo muy atento y seguro servidor, FRAN KLIN SOLORZANO SALAS, Ministro".

Esta contestación es en realidad una negativa a cumplir con lo que ordena el artículo 274 del Código de Trabajo, negativa que no entendemos qué fin persigue por cuanto según dicho artículo toda organización sindical se considera legalmente constituida, "CON EL PLENO GOCE DE SU PERSONERIA JURIDICA" desde que formula su solicitud de inscripción a la Oficina de Sindicatos. La inscripción que viene después en los libros de dicha Oficina, es una cuestión puramente formal. Y más extraña resulta el contenido de la nota del señor Ministro si se toma en cuenta que en el remoto caso de que el Ministerio encontrara motivo para disolver algún sindicato, tiene necesaria y obligatoriamente que plantear el asunto al Tribunal de Trabajo que corresponda. De manera que desde cualquier ángulo que se examine esta situación se flega a concluir que el señor Ministro de Trabajo no puede negarse a ordenar la inscripción

de la FUTRA y que su negativa es una violación flagrante del artículo 274 del Código de Trabajo.

Además de la violación de la citadu disposición legal, el señor Ministro de Trabajo, Lic. Franklin Solórzano Salas, está violando el Convenio (Nº 87) relativo a la Libertad Sindical y a la Protección del Derecho de Sindicalización Convenio aprobado por la Oficina Internacional del Trabajo), que es Ley de la Repúlbica por Decreto Nº 2561, aprobado el 26 de abril de 1960 y publicado en el Diario Oficial del 26 de mayo de 1960. Ese Convenio resulta violado en su conjunto, pero de manera muy particular y concreta en sus artículos 4 y 7. El cuarto dice: "Las organizaciones de trabajadores y de empleadores no están sujetas a disolución o suspensión por vía administrativa". El sétimo dice: "La adquisición de la personalidad jurídica por las organizaciones de trabajadores y de empleadores, sus federaciones y confederaciones, no puede estar sujeta a condiciones cuya naturaleza limite la aplicación de las disposiciones de los artículos 2, 3 y 4 de este Convenio".

Por otra parte, la negativa a inscribir la FUTRA por parte del señor Ministro de Trabajo, Lic. Solórzano Salas, resulta una violación del derecho a la "libre sindicaltzación" que establece nuestra Constitución Política en su Capítulo de "Las Garantías Sociales", artículo 60.

Es así como hemos llegado al primer caso en la historia del sindicalismo obreto en Costa Rica, de que el Ministerio de Trabajo ha retardado ya un año la inscripción de una organización sindical.

PRUEBAS

Documental: Diríjase mandamiento al señor Jefe de la Oficina de Sindicatos pars que certifique: a) En qué fecha le fue presentada la solicitud de inscripción de la FUTRA;; b) En qué fecha rindió esa Oficina informe favorable a dicha inscripcion. 2ª Diríjase mandamiento al señor Ministro de Trabajo y Previsión Social para que certifique: a) El oficio de fecha 26 de noviembre de 1960 que le dirigió el suscrito relativo a la inscripción de la FUTRA; b) La contestación a dicha solicitud hecha en oficio Nº 0283 por el propio señor Ministro.

DERECHO Y ACCION

Con base en lo expuesto, prueba, acurcidas, fundamentos de derecho también expuestos contenidos en el artículo 274 del Código de Trabajo, Convenio Nº 87 de la OIT relativo a la libertad sindical y a la protección de derecho de sindicalización, y artículo 60 de la Constitución Política, todos relativos al fondo de la acción. Y en cuanto i la procedencia de la misma me apoyo en los artículos 395, inciso f), 557, 562, 613 en relación con el 614, todos del Código de Trabajo

Pido que una vez comprobadas las vlolaciones a las leyes laborales indicadas, se proceda en sentencia a: 19) Ordenar la inscripción de la Federación Unica de Trabajadores del Pacífico Sur; 29) Como lo disponen los artículos 613 y 614 del Código de Trabajo, se imponga la multa respectiva al señor Ministro de Trabajo don Frant Solórzano Salas, sancionándolo ademas "con suspensión hasta por un mes, sin goce de sueldo o destitución inmediata de su cago", a juicio del señor Juez y de conformadad con la gravedad de la falta.

NOTIFICACIONES: Señalo la oficine del Lic. Jaime Cerdas Mora. Al acusado se le notificará en su Despacho como Ministro de Trabajo y Previsión Social.

San José, 13 de febrero de 1961.

ALVARO MONTERO VEGA.

sobre las



12 votos honraron a Lumumba

El diputado Obregón presentó a la Asamblea una moción para expresar, con un minuto de silencio, colidaridad con Patricio Lumumba, el líder congolés asesinado por los colonialistas y sus cómplices. La moción obtuvo doce votos favorables, que fueron doce votos que honraron la Camara.

El Primero en oponerse a la moción fue el jefe de la fracción calderonista, dip. Villalobos Arce. Don Guillermo trató de hacer una separación entre su condición individual y su condición de diputado. Dijo que como individuo condenaba el asesinato de Lumumba, pero que como diputa do no podía hacerlo. Es difícil de entender la ambigüedad de la postura del dip. Villalobos Arce. Pero nosotros creemos que se puede entender mejor si don Guillermo expresa paladinamente que su fracción no puede condenar el asesinato de Lumumba porque los Estados Unidos son cóm plices del mismo, y condenar el asesinato es condenar a los EE. UU. Y, por supuesto, el Partido Republicano, que anda buscando indulgencias de parte del Tío Samuel no está capacitado para condenar sus crimenes.

El diputado Arguedas K., también calderonista, se negó a votar la moción hablando de que él estaba contra las dictaduras de izquierda y de derecha. El argumento no venía a cuento. Pero creemos conveniente recordar que hay hechos recientes que no muestran que haya consecuencia de parte del Partido Republicano con esa portura. Nos referimos al dinero recibido por Fonseca Zúñiga de manos de los dictadores de Nicaragua para ayudar a financiar la campaña del Republicano.

El dip. Monge Alvarez dijo en la Asamblea que el simpatiza con Lumumba mientras se limitó a ser un líder anticolonialista. Pero que luego cuando se hizo amigo de los comunistas, las cosas habían cambiado. En las nuevas condiciones, dio a entender el diputado g-men, el asesinato se justificaba. Por eso votó en contra la moción de Obregón. Este mismo representante alegó que el sistema imperante en los países de democracia popular, es un sistema de tipo colonial. Hay que preguntarle que a cuánto ascienden las inversiones de "capital ruso" en esos países y si el colonialismo consiste en ayudar a desarrollar la economía de los países hermanos como hace la URSS con las democracias populares. Sigue siendo funcionario de la ORIT yanki.

Para que el pueblo compare y saque conclusiones sobre cómo andan las cosas aquí en la Asamblea Legislativa, reproducimos a continuación el siguiente cable:

Bogotá, Colombia, Feb. 15.—La Cámara Legislativa aprobó hoy una proposición condenando el asesinato del Primer Mi nistro del Congo, Patricio Lumumba. La proposición, que fue aprobada POR 56 VOTOS CONTRA 10, califica el asesinato de Lumumba de "hecho abominable que hiere la conciencia democrática de todos los colombianos", fue presentada por los representantes del movimiento liberal y tuvo el apoyo de todas las fracciones políticas, excepto un pequeño grupo conservador derechista. Anteriormente el Senado se había pronunciado en igual sentido por unanimidad.